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Ответы Л. БРЕЖНЕВА
НА ВОПРОСЫ КОРРЕСПОНДЕНТА н ПРАВДЫ к
Вопрос. Сейчас, на исходе 1977 года, . что более всего 

характеризует, на Ваш взгляд, международное положе
ние нашей страны, ее усилия в пользу мира и разрядки?

Ответ. Совсем недавно, в дни юбилейных торжеств, 
мне приходилось довольно подробно останавливаться на 
различных аспектах международного положения Совет
ского Союза. Так что выделю лишь некоторые моменты.

Прежде всего, празднование 60-летия Великой Ок
тябрьской социалистической революции, принятие новой 
Конституции СССР стали яркой демонстрацией высокого 
авторитета Советского Союза на международной арене, 
его растущего влияния на ход мировых событий. Мир 
вновь убедился в том, что государство, рожденное Октяб
рем, последовательно, принципиально и с большим успе
хом проводит на международной арене политику мира и 
дружбы между народами, политику честную и справед
ливую. Словом, такую политику, какую и должна про
водить страна социализма — родина Ленина.

Новые внешнеполитические инициативы, выдвинутые 
нами в дни юбилея, вызвали широкий и в целом поло
жительный отклик. Некоторые из. них уже введены в 
практический оборот: обсуждаются на различных фору
мах, включая Организацию Объединенных Наций и 
Белградскую встречу.

Усилия Советского Союза и впредь будут направлены 
на то, чтобы до конца устранить угрозу ядерной войны, 
сделать происшедшие добрые перемены в международ
ных отношениях устойчивыми, углубить разрядку, рас
ширить мирное сотрудничество между государствами.

В этой связи хотелось бы выразить надежду, что пред
стоящий в скором времени мой визит в Федеративную 
Республику Германии, переговоры с канцлером Шмид
том послужат не только делу дальнейшего развития со- 
Еетско-западногерманского сотрудничества в ряде обла
стей, но и более широким интересам разрядки и мира В 
Европе.

Буквально на этих днях Генеральная Ассамблея ООН 
приняла очень важный и чрезвычайно своевременный 
документ — декларацию, специально посвященную 
необходимости углубления и упрочения разрядки меж
дународной напряженности. Все государства — члены 
ООН, кроме Китая и Албании, голосовали за эту декла
рацию. Это неплохое зеркало мирового мнения. Оно вер
но отражает волю народов к разрядке и миру. А сколько 
других конкретных и, подчеркиваю, реально осуществи
мых предложений, в частности в области разоружения, 
выдвинуто Советским Союзом. Все это — убедительные 
свидетельства динамичности и результативности внешней 
политики Коммунистической партии и Советского госу
дарства.

Вопрос. Хотелось бы узнать Ваше мнение, как склады
ваются дела в вопросах.разоружения?

Ответ. Такой важный участок внешнеполитической ра
боты, как разоружение, постоянно находится в поле- зре
ния ЦК, его Политбюро. В этом плане важное место, по 
понятным причинам, занимают сейчас советско-амери
канские переговоры об ограничении наступательных 
стратегических вооружений. У нас нет недостатка в го
товности довести эти переговоры до успешного заверше

ния. Возможности для этого, по нашему мнению, есть. Я 
бы даже сказал — неплохие возможности. Судя по неко
торым заявлениям, американская сторона тоже выража
ет определенный оптимизм. Хотелось бы, чтобы он был 
подкреплен ее практическими делами. Думаю, что новое 
соглашение явилось бы большим и хорошим делом как 
для СССР и США, так и всеобщего мира.

Ныне переговоры в области разоружения охватывают 
широкий спектр вопросов — от прекращения всех ядер- 
ных испытаний и запрещения химических средств ве
дения войны до закрепления военной разрядки в Евро
пе и сокращения военной 'деятельности в зоне Индийско
го океана. Инициатива в постановке этих вопросов в 
значительной, если не сказать подавляющей, степени 
принадлежит Советскому Союзу. Главное теперь в том, ' 
чтобы от переговоров о разоружении переходить к  реаль
ным шагам, означающим начало разоружения. Это, и 
только это, будет по-настоящему отвечать чаяниям на
родов, которые хотят прочного мира и решительно осуж
дают действия, направленные- на увеличение угрозы 
новой мировой войны, осуждают гонку вооружений.

А  такие действия имеют место. Как иначе расценить, 
например, усиленное подхлестывание гонки вооружений 
в военном блоке НАТО. Это весьма опасная для челове
чества тенденция. Она становится еще опаснее оттого, 
что на свет появляются все более варварские средства 
ведения войны.

Возьмите, например, нейтронную бомбу. Сейчас миру 
настойчиво навязывают это бесчеловечное оружие, осо
бенно опасное тем, что его выдают за «тактическое», 
почти «невинное». Тем. самым пытаются смыть грань 
между обычным и ядерным оружием, сделать переход к 
ядерной войне „внешне как бы незаметным. для народов. 
Это самая настоящая фальшь, обман народов.

Нейтронную бомбу усиленно рекомендуют для разме
щения в Западной Европе. Что ж, может быть, те, кто 
живет далеко от Европы, подходят к этому легко и про
сто. Ночу европейцев, живущих, образно говоря, под од
ной крышей, есть, надо полагать, другое мнение. Вряд 
ли их устроит, чтобы на эту их общую крышу, которая 
и так прогибается под огромной тяжестью оружия, лег
ла дополнительная опасная нагрузка. >

Советский Союз решительно против создания нейтрон
ной бомбы. Мы понимаем и целиком поддерживаем го
лос миллионов людей во всех концах света, протестую
щих против нее. Но если эта бомба . будет создана на 
Западе — создана против нас, чего никто даже не скры
вает, — то там должны отдавать себе ясный отчет в 
том, что СССР не останется пассивным - наблюдателем. 
Мы будем поставлены перед необходимостью дать ответ 
на этот вызов в целях обеспечения безопасности совет
ского народа, его союзников и друзей. В конечном итоге 
все это поднимет на еще более опасный уровень гонку 
вооружений...

Мы этого не хотим и поэтому предлагаем договорить
ся о взаимном отказе от производства нейтронной бомбы, 
чтобы избавить мир от появления этого нового оружия 
массового уничтожения людей. Таково наше искрен

нее желание, таково наше предложение державам Запа
да. •

Вопрос. Что можно было бы сказать о нынешнем раз
витии обстановки на Ближнем Востоке?

Ответ. Ближневосточные дела —• это острая проблема. 
За последнее время в ней произошли изменения, причем, 
к сожалению, негативного порядка. И произошли они 
тогда, • когда, казалось, дело шло в положительном на
правлении, к созыву Женевской мирной конференции, и 
многое было для этого уже сделано, в том числе совмест
ными усилиями СССР и США как сопредседателей кон
ференции. Сегодня же обстановка резко осложнилась. 
Созыв конференции в Женеве и всеобщее урегулирова
ние на Ближнем Востоке стали делом более трудным.

Ход событий последнего времени на Ближнем Востоке 
известен. Здесь мне хотелось бы подчеркнуть лишь 
следующее. Советский Союз был и остается последова
тельным сторонником всеобъемлющего урегулирования 
в этом районе мира с участием всех заинтересованных 
сторон, включая, разумеется, и Организацию освобожде- 

. ния Палестины. Урегулирования, которое будет предус
матривать вывод израильских войск со всех арабских 
территорий, оккупированных в 1967. году; осуществление 
неотъемлемых прав палестинского арабского народа, 
включая его право на самоопределение, создание собст
венного государства; обеспечение права на независи
мой существование и безопасность всех государств — 
непосредственных участников конфликта: как арабских 
государств — соседей Израиля, тай и государства Из
раиль; прекращение состояния войны между соответст- 

, вующими арабскими странами и Израилем. Только при 
проведении в жизнь этих принципиальных положений 
мир на Ближнем Востоке будет действительно проч
ным, а не станет лишь шатким перемирием. -

Мы отнюдь не считаем, что путь односторонних усту
пок Израилю й сепаратных переговоров с ним — таких, 
как пресловутые переговоры египетских и израильских 
руководителей, — ведет к этой цели. Напротив, он уво
дит от нее, создавая глубокий раскол в арабском мире. 
Это ■— линия на ^рыв подлинного урегулирования, и 
прежде всего на подрыв Женевской конференции еще до 
ее начала.

А усиленное расхваливание воображаемых «преиму
ществ» так называемых прямых переговоров, т. е. пе
реговоров Израиля с каждой из подвергшихся его напа
дению стран, есть по сути дела не что иное как попытка 
лишить арабов силы, которая заключается в их единстве 
и в поддержке их справедливого дела дружественными 
государствами.

Поэтому СССР — сторонник созыва Женевской кон
ференции, причем в условиях, которые исключали бы ее 
превращение в ширму, прикрывающую сепаратные сдел
ки в ущерб интересам арабов и делу справедливого и 
прочного мира. Такова наша позиция. Ее полностью 
поддерживает советский народ и одобряют миролюбивые 
силы всего мира.

(«Правда», 24 декабря).
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ПОД ЗНАМ ЕНЕМ  ОКТЯБРЯ -  К НОВЫМ СВЕРШ ЕНИЯМ
Т О Р Ж Е С Т В Е Н Н О Е  З А С Е Д А Н И Е  В К И Е В Е , П О С В Я Щ Е Н Н О Е  60>  летмо П Р О В О З Г Л А Ш Е Н И Я  
С О В Е Т С К О Й  В Л А С Т И  И  О Б Р А З О В А Н И Я  У К Р А И Н С К О Й  С С Р

КИЕВ, 23 декабря. (ТАСС). 
Сегедня здесь состоялось 
торжественное заседание ЦК 
Компартии Украины и Вер
ховного Совета УССР с уча
стием партийных, советских 
и общественных организа
ций, представителей трудя
щихся столицы республики и 
воинов Советской Армии, 
посвященное 60-летию про
возглашения Советской вла
сти на Украине и образова
ния Украинской Советской 
Социалистической Республи
ки.

Продолжительными апло
дисментами встретили при
сутствующие членов Полит
бюро ЦК КПСС В. В. Гриши
на, Д. А, Кунаева, ' Г. В. Ро
манова, В. В. Щероицкого, 
кандидатов в члены Полит
бюро ЦК КПСС Г. А. Алие
ва, П. М. Машерова, Щ. Р,- 
Рашидова, М. (2. Соломенце- 
ва, первых секретарей ЦК 
компартий: Грузии — Э. А. 
Шеварднадзе, Литвы — П. П. 
Гришкявичуса, Молдавии — 
И. И. Бодюла, Латвии — А. Э. 
Восса, Киргизии — Т. У. Усу- 
балиева, .Таджикистана — 
Д. Расулова, 1 Армении — 
К. С. Демирчяна, Туркмени
стана — М. Г. Гапурова. Эс
тонии — И. Г. Кабина, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета УССР А. Ф. 
Ватченко, Председателя Со
вета Министров УССР А. П. 
Ляшко.

Торжественное заседание

открыл член Политбюро ЦК 
КПСС. первый секретарь 
ЦК Компартии Украины 
В. В. Щербицкий.

Единодушно был избран 
почетный президиум заседа
ния в составе Политбюро ЦК 
КПСС во главе с Генераль
ным секретарем ЦК КПСС, 
Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежневым.

По поручению Политбюро 
ЦК КПСС В. В. Щербицкий 
огласил приветствие ■ Цент
рального Комитета КПСС, 
Президиума Верховного Со
вета СССР и Совета Минист
ров СССР Центральному Ко
митету, Компартии Украины, 
Президиуму Верховного Со
вета Украинской ССР и Со
вету. Министров республики, 
которое участники заседания 
встретили бурными, продол
жительными аплодисмента
ми.

От имени участников тор
жественного заседания, всего 
пятидесятимиллионного на
рода Советской Украины 
В. В. Щербицкий выразил 
Центральному Комитету ле
нинской партии, .Президйуму 
Верховного Совета СССР и 
Советскому правительству, 
лично товарищу Л. И. Бреж
неву горячую благодарность 
за теплые слова приветствия, 
за высокую оценку роли 
украинского народа в рево
люционном движении, его 
вклада в образование и уп

рочение Союза Советских 
Социалистических Респуб- 

■ лик.
В. В. Щербицкий сказал 

* далее, что Леонид Ильич 
Брежнев просил горячо и 
сердечно поздравить ва-р, 
участников торжественного 
заседания, всех • трудящихся 
республики с замечательным 
юбилеем, передать самые 
добрые пожелания новых ус
пехов в коммунистическом 
строительстве.

С присущей ему душевно
стью Леонид Ильич говорил 
о том, что, ряд лет работая 
на Украине, он был связан с 
ее замечательными людьми. 
С большой теплотой он гово
рил о талантливом, трудолю
бивом, глубоко преданном 
делу коммунизма народе Со
ветской Украины, еще раз 
отметил его большой вклад в 
укрепление могущества на
шей Родины. Приветствие 
ЦК КПСС, Президиума Вер
ховного Совета СССР и Со
вета Министров СССР и эти 
сердечные поздравления и 
пожелания Леонида Ильича 
Брежнева, несомненно, будут 
вдохновлять коммунистов, 
всех трудящихся республи
ки, заявил В. В. Щербицкий, 
умножать наши силы и энер
гию в борьбе за претворение 
в жизнь исторических реше
ний XXV съезда партии.

Наша страна, отметил в 
докладе В. В. Щербицкий, 
вступила в седьмое, десяти
летие своей славной социа

листической истории. С Ве
ликим .Октябрем, с его могу
чим революционно-преобра- 
зующим воздействием нераз
рывно связана светлая исто
рическая судьба украинского 
народа. Сегодня с вершины 
построенного развитого со
циалистического общестза 
прошлое четче видится, яс
нее оценивается. И у нас 
есть все основания .сказать: 
народ Украины достойно нес 
и несет Красное знамя Ок
тября.

Исторические достижения 
страны, законодательно за
крепила новая Конституция, 
показавшая всему миру, что 
идеи.Октября последователь
но и успешно претворяются 
в жизнь.

Единодушно одобрив Ос
новной Закон страны, укра
инский народ с новой силой 
подтвердил, что он целиком 
и полностью поддерживает 
внутреннюю и внешнюю по
литику партии и Советского 
государства, целеустремлен
ную и плодотворную дея
тельность ЦК КПСС, его По- 
литбюро во главе с верным 
продолжателем великого ле
нинского дела, пламенным 
борцом за мир и социальный 
прогресс товарищем Л. И. 
Брежневым.

Докладчик рассказал о за
мечательных успехах, кото
рых добилась Советская Ук
раина в братской семье на
родов СССР во всех обла-

Третья сессия областного Совета народных депутатов 
открывается 29 декабря 1977 года, в 10 часов, в большом 
зале Дома политического просвещения обкома КПСС (ул. 
Карла Маркса, 14).

стях экономики и культуры, 
подробно охарактеризовал 
вклад трудящихся республи
ки в выполнение напряжен
ной программы юбилейного 
года.

Тов. Щербицкий подчерк
нул, что речь товарища Л.. И. 
Брежнева на декабрьском 
Пленуме ЦК КПСС — заме
чательный пример подлинно 
партийного подхода к реше
нию коренных задач ком
мунистического строительст
ва. Она проникнута заботой 
о необходимости всемерного 
развития инициативы и 
творчества масс, повышения 
боевитости партийных орга
низаций, совершенствования 
руководства и управления 
экономикой, усиления орга
низованности, порядка и дис
циплины. Коммунисты, тру
дящиеся республики, как и 
все советские люди, еди
нодушно одобряют решения 
Пленума ЦК КПСС, сессии 
Верховного Совета СССР.

От имени коммунистов, 
всего народа Созетской Ук
раины В. В. Щербицкий за
верил родную партию, ее 
ленинский Центральный Ко
митет, Политбюро ЦК во гла
ве с товарищем Л. И. Бреж
невым, что трудящиеся рес
публики : будут свято выпол
нять свой "высший патриоти
ческий долг — самоотвер
женным трудом всемерно 
крепить экономическое мо
гущество нашей великой. Ро
дины.
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□  КАЛИНИН
На год раньше срока введе

на в строй первая очередь ав
томатизированной системы уп
равления Конаковской ГРЭС. 
«Электронный мозг», помогая 
вести энергоблоки в самом 
выгодном режиме, позволяет 
экономить в год 15 тысяч 
тонн жидкого топлива.

□  УГЛИЧ (Ярославская обл.).
«Подарочные» — так назва

ли свою предновогоднюю но
винку часовых дел мастера. 
Эти женские часы-браслет 
роднит с другими выпускаю
щимися здесь моделями высо
кий класс, изящество формы. 
Но есть и существенное отли
чие: впервые корпус и браслет

покрыты белым золо-часов 
том. '

□  КОБУЛЕТИ (Грузинская 
ССР).

Производство тунгового мас
ла из плодов нового урожая 
началось на тунгомаслобой
ном заводе. Б этом сезоне 
предприятие наметило вырабо
тать на 200 тонн продукции 
больше, чем в прошлом. Ко- 
булетский завод — единствен
ное в стране предприятие, ко
торое производит тунговое 
масло.

(ТАСС).

Н А Ш
С О В Р Е М Е Н Н И К В н а ч а л е
б ы л о  д е л о . . .
Лицо худое, нервное, а 

глаза спокойные. Высок и 
угловат, а движения точны 
и размеренны. Таков брига
дир Анатолий Бедюк, один 
из рабочих вожаков седьмо
го химстроевского СМУ. 
Внешность рабочего чело
века редко бывает обманчи
ва, и в облике Бедюка есть 
что-то, отражающее суть 
его дела, хорошая человече
ская прочность, надежность. 
И впрямь — работа строи
теля требует отдачи нерв
ных сил, как никакая дру
гая, зато результат — на 
века.

Он строит бройлерную 
фабрику. Стройка огромна: 
об этом говорит только стои
мость первой очереди — ни 
много, ни мало, шесть .мил
лионов рублей. Множе
ство . организаций и пред
приятий участвует в соору
жении важнейшего для об
ласти сельхозкомплекса', но 
.главное — СМУ-7. А  среди 
многих коллективов строи
тельно-монтажного управле
ния есть свои «киты», на ко
торых все и держится. Это 
бригады Виктора .Сорочин
ского, Николая Карбышева 
и еще вот Анатолия Бедю
ка.

Не просто стать руково
дителем укрупненной комп
лексной. Д ля . этого ну
жны не только опыт плот
ника и каменщика, отлич
ное владение стремительным 
инструментом и понимание 
тайн мастерства. Все это 
важно, но не на одном про
фессиональном умении дер
жится бригадир. Понимать 
людей, уметь разобраться в 
каждом характере, быть са
мим собой даже в самой 
сложной производственной 
и житейской ситуации — 
вот что требуется от насто
ящего руководителя. И по
скольку бригадир — лицо 
выборное, власть его очень 
относительна. Номинально 
ты можешь продолжать ру
ководить бригадой, а фак
тически тебя уже не слуша
ют. Настоящему бригадиру 
должны быть присущи 
свойства так называемого 
неформального, лидерства. 
Иными словами, надо уметь 
направить людей не силой 
власти и не приказным по
рядком, а силою собственно

го авторитета. Вот это. Бе
дюк может.

Давно уже понятие низо
вого хозрасчета отождеств
ляется с процессом демо
кратизации экономики. Все 
это знают, да не каждый 
представляет, как она вы
глядит на практике, та са
мая демократизация. Вот 
здесь, пожалуй, многим есть 
чему поучиться у Анатолия 
Дмитриевича. Бригада Бе
дюка первой на стройке 

/ взяла подряд — и огромный, 
на сумму чуть ли  ̂не в пол
миллиона рублей!' — и уве
ренно, заинтересованно при
ступила к его выполнению. 
То, что успех подряда вол
нует каждого члена брига
ды, само по себе хорошо И 
важно, так и должно быть в 
идеале и на практике, 1 но 
что гораздо важнее— брига
да впервые вдруг почувст
вовала себя генеральным 
подрядчиком на своем объ
екте. Требовательность к 
другим участникам хозрас
четного потока — это, по
жалуй, самая яркая сторона 
процесса демократизации. 
Когда ответ за свою дея
тельность ты несешь .перед 
своими товарищами-рабочи- 
ми, это, знаете ли, совсем 
не то же самое, что отчиты
ваться перед начальством...

Сегодня бригада Анато
лия Бедюка завершает ра
боты на своем первом объ
екте. Еще часть коллектива 
устраняет недоделки на 
птичниках репродукторного 
хозяйства, а остальные зве
нья уже переброшены на но
вый объект. Заключен но
вый договор о подряде на 
150 тысяч рублей, включаю
щий строительство мехма- 
стерских, гаражей...

Бедюк не из тех, кто без
оговорочно бросается в лю
бое дело. Ему нужно все 
тщательно обдумать и взве
сить, прежде - чем сделать 
первый шаг. «Что будем 
строить? Как с материала
ми? С кем придется рабо
тать?». Обдумывает пред
стоящее дело он так же доб
ротно, как потом делает.

А  вот говорить он ’ не 
очень-то любит.

В. СЕРГЕЕВ.* * *
Снимок бригадира А. Д. 

Бедюка сделал фоторепор
тер «Красного знамени» 
Евг. Лисицын.

« С а л ю т - 6 »: 
эксперименты по программе
ЦЕНТР .. УПРАВЛЕНИЯ 

ПОЛЕТОМ, 23 декабря.
. (ТАСС). Продолжается по
лет космонавтов Юрия Рома
ненко и Георгия Гречко на 
пилотируемой орбитальной 
научной станции «Салют-6». 
В ходе вчерашнего рабочего 
дня экипаж выполнял экспе
рименты по определению 
влияния космической среды 
на оптические свойства по
верхностей иллюминаторов. 
, Космонавты проводили визу
альные наблюдения и фото
графирование иллюминато
ров для последующего ана
лиза и. учета возникающих 
искажений.

После проведения заклю
чительных проверочных ис
пытаний система автономной 
навигации «Дельта» переве
дена в состав штатных, по
стоянно действующих систем 
станции. С помощью этой си

стемы осуществляется, авто
номное управление бортозым 
радиокомплексом в сеансах 
радиосвязи. Кроме того, си
стема «Дельта» обеспечивает 
экипаж станции необходи
мой навигационной инфор
мацией.

По программе сегодняш
него дня экипаж выполняет 
медицинские эксперименты. 
Непосредственно После сна 
проведено исследование
функции кровообращения в 
условиях полного покоя.

Продолжаются экспери
менты по изучению влияния 
факторов космического поле
та на различные биологиче
ские объекты.

По данным телеметриче
ской информации и докладам 
экипажа, самочувствие кос
монавтов хорошее. Работа на 
околоземной орбите выпол
няется успешно.

ОБ ОТКРЫТИИ ТРЕТЬЕЙ СЕССИИ ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА НАРОДНЫХ'  ДЕПУТАТОВ

РЕКОРД НЕФТЕПРОВОДЧИКОВ
На магистральных трубо

проводах любое достижение 
можно зафиксировать с 
большой точностью.

Девятнадцатого декабря в 
16.00 диспетчер УМНЦС сре
ди записей о работе неф
тепровода Александров
ское — Томск — Анжеро-

Судженск сделал и такую:
«Только что .выполнен 

план двух лет десятой пяти
летки».

Сдавая утром смену, стар
ший диспетчер товарно- 
транспортного отдела уп
равления магистральных 
нефтепроводов Центральной 
Сибири В. М. Поляков доло

жил: за минувшие сутки
была достигнута рекордная 
производительность нефте
провода. Суточный план пе
рекачки нефти выполнен ча 
118,8 процента. И как всег
да: «Оборудование работа
ло четко, замечаний нет».

В ноябре месячный план 
перекачки нефти был пере
выполнен на два процента. 
Это значит, что управление 
поставило : потребителям ты

сячи теин сверхпланового 
сырья, добытого нефтяни
ками Тюменской и Томской 
областей.

Большой успех слагается, 
как правило, из многих 
факторов, каждый из кото
рых сам по себе звучит до
статочно прозаично. ‘ Про
мывка резервных ниток, 
пропуск разделителя, по
стоянный контроль состоя
ния фильтров на входе на

сосных перекачивающих 
станций, четкая работа тех
нических служб — вот что 
стало предпосылкой ре
корда. Но в начале де
кабря одна из нефтяных 
магистралей страны времен
но вышла из строя. Мини
стерство нефтяной промыш
ленности поставило перед 

■ нашим коллективом задачу: 
резко , увеличить произво
дительность -трубопровода. В

этих критических условиях 
и сказалась та большая ор
ганизационная работа, кото
рую провели за время дея
тельности магистрали рабо
чие и инженерно-техниче
ские работники управления.

Пропуск очистного уст
ройства по северному пле
чу нефтепровода, резко из
менил распределение давле
ния на трассе. Создалась 
возможность . для запуска

дополнительных агрегатов 
нефтеперекачивающих стан
ций. В считанные дни. про
изводительность магистра
ли была поднята на 15—18 
процентов. Задание мини
стерства было выполнено. 
Доблестно (другого слова не 
подберешь) поработали в 
критической ситуации наши 
эксплуатационники Я. Л. 
Ганиев, А. • М. Гребенникор, 
С. И. Козловский, В. П. Ан-

. дриенко, Н. И. Никифоров, 
Н. Ф. Оболенцев, М, П. Че- 
макин, , А. И. Садовский, 
А. И. Скйрневский и другие. 

, Великолепно действовала 
диспетчерская служба неф
тепровода.

Ю. НЕПРЯХИН, 
начальник товарно-тран- 
спортного отдела управ

ления магистральных 
нефтепроводов Цент

ральной Сибири.
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= КРАСНОЕ ЗНАМЯ»

П л е н у м  о б л а с т н о г о  к о м и те т а

Претворим планы партии
. Как уже сообщалось, со

стоялся пленум обкома пар
тии, рассмотрезший вопрос 
«Об итогах декабрьского 
(1977 г.) Пленума ЦК КПСС 
Я задачах областной партий
ной организации, вытекаю
щих из речи Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР товари
ща Л. И. Брежнева».

С докладом выступил член х 
ЦК КПСС, первый секретарь 
обкома партии Е. К. Лигачев. 
Он отметил, что декабрьский 
Пленум ЦК КПСС, речь на 
Пленуме товарища Л. И. 
Брежнева займут важное 
место в работе нашей партии 
по воплощению в жизнь ре
шений XXV съезда КПСС. 
Коммунисты, комсомольцы, 
все трудящиеся области пол
ностью одобряют решения 
Пленума ЦК КПСС, сессии 
Верховного Совета СССР, 
своим трудом, славными де
лами обеспечивают выпол
нение намеченных партией 
планов.

Е. К. Лигачев остановился 
на положении дел в народ
ном хозяйстве области в те
кущем году, а также пред
варительных итогах двух 
лег пятилетки.

Как и вся партия, вся 
страна, партийные, совет
ские, профсоюзные, комсо
мольские организации, хо
зяйственные . органы нашей 
области стремились исполь
зовать политический подъем, 
вызванный обсуждением и 
принятием новой Конститу
ции СССР, празднованием 
60-летия Великого Октября. 
Социалистическое соревнова
ние в нынешнем юбилейном 
году было особенно массо
вым. План одиннадцати ме
сяцев по реализации про
мышленной продукции вы
полнен на 101 процент. При
рост объемов производства 
промышленной продукции 
на 85 процентов получен за 
счет повышения производи
тельности труда, что соответ
ствует обязательствам тру
дящихся области на теку
щую пятилетку.

Несмотря на серьезные . „ 
трудности, вызванные засу
хой, труженики сельского 
хозяйства по сравнению с 
прошлым годом увеличили 
закупки молока на 4, яиц—- 
иа 20, картофеля—на 12 про
центов, овощей — в 1,7 раза. 
По этим видам продукции и 
по шерсти планы государст
венных закупок перевыпол
нены. Увеличилось поголовье 
крупного рогатого скота, в 
том числе, коров, а также 
поголовье свиней и птицы.

Строительные организации 
по итогам 11 месяцев обес-. 
Ьечили рост строительно-, 
монтажных работ на 9 про
центов, перевыполнили план 
повышения производитель
ности труда.

Итоги первых двух лет пя
тилетки также говорят о 
значительных масштабах 
прироста экономического 
потенциала области. За два 
года ожидаемый рост реали
зации промышленной про
дукции составит у нас не 
менее 9,4 процента, произво
дительность труда возрастет 
на 7,3 процента, прибыль — 
на 21 процент. Область вы
полнила планы двух лет пя
тилетки по закупк&м молока, 
яиц, картофеля и шерсти, 
план 1977 года — по закуп
кам овошей.

В развитие хозяйства об
ласти за два года вложено 
свыше 1,2 млрд, рублей. Вве
ден в действие ряд крупных 
мощностей и объектов. За 
два года будет построено бо
лее 850 тысяч квадратных 
метров жилья. За это время 

, объемы строительно-мон
тажных работ возросли поч
ти на треть в сравнении с 
прошлой пятилеткой. Волее 
полно стали удовлетворять
ся материальные и духовные 
запросы трудящихся обла
сти.

То, что достигнуто за два 
года, является основой для 
решения задач третьего и 
последующих лет пятилетки. 
Однако нерешенных вопро
сов, за это время, оказалось 
немало.

Ряд объединений и пред
приятий не выполняет план 
производства.

В колхозах и совхозах 
снизилась урожайность зер
новых культур. Темпы ка
питального строительства не 
удовлетворяют растущих 
потребностей нашей разви
вающейся области. Не справ
ляются с планами подряд-'; 
ных работ управление Хим- 
строй, тресты — Томскгаз»
строй и Томектраисстрой,
объединение Союзтомскме- 
лиорация. Томское управ
ление строительства при об
щем выполнении плана под
рядных работ за 11 месяцев 
текущего года на пусковых 
стройках программу выпол
няет только на 76 процентов. 
Этим управлением недоста
точными темпами наращи
ваются объемы крупнопа
нельного домостроения. 

Таким образом, создались 
дополнительные трудности 
для выполнения областью 
планов трех лет пятилетки и 
нятилетнего плана в целом. 
В этих условиях настоя
тельно необходимо интен
сивно поработать до . конца 
года, развернуть в  полную 
силу социалистическое сот 
ревнование за перевыполне

ние планов. 1978 года, за вы
полнение заданий пятилет
ки.

Особенно широком рас
пространения в коллективах 
области требует инициатива 
москвичей — «План трех лет 
пятилетки — к 7 октября 
1973 года, ко дню годовщины 
Конституции СССР». На 
каждом предприятии, в про
изводственных объединени
ях, на стройках, в колхозах 
и совхозах, в областных уп
равлениях и ведомствах на
до выработать, как этого, по
требовал декабрьский Пле
нум ЦК КПСС, систему ме
роприятий на 1978—1980 го
ды, направленных на пре
одоление «узких мест», ре
шение узловых проблем. До
стойное место в этих меро
приятиях должно быть отец- 
дено принятию в план и к бе
зусловному выполнению в 
первом квартале года не ме
нее 26 процентов производ
ства продукции каждым 
предприятием, а по лесоза
готовкам —  более 40 процен
тов годового объема.

Один из главных резервов 
экономики — бережное, ра
циональное использование 
всего, чем мы располагаем. 
Использование этого резер
ва ̂ — ключевая задача хо
зяйственной деятельности на 
современном этапе,

В докладе были названы 
предприятия — заводы ре
жущих инструментов, под
шипниковый, объединения 
«Контур», Сибкаоель, где 
создана обстановка творче
ского поиска резервов, уме
лого использования мате
риальных ценностей. Вместе 
с тем отмечалось, что на 
многих предприятиях обла
сти работа по экономии и 
бережливости ведется слабо.
В лесной промышленности, а 
частности в Лайском лес
промхозе, объединении Чу- 
лымлес, значительные поте
ри допускаются при заго
товке и транспортировке 
древесины.

Руководители объединения 
Томлеспром крайне медленно 
перестраивают свою хозяй
ственную политику в отно
шении комплексной перера
ботки сырья. Медленно 
строятся заводы древесных 
плит в Томске и Асине. За 
это мы вправе спросить не 
только с руководителей 
объединения, но и с началь
ника Томского управления 
строительства Г. Ф. Му
равьева, управляющих тре- h 
стами В. А. Кашкарова, В. К. 
Куковицы. В 1978 году необ
ходимо ввести эти заводы в 
строй. Это будет означать 
серьезный поворот к эффек
тивности лесозаготовок. Не
обходимо лучше использо
вать кедровую древесину.

В связи с предстоящим от
крытием нефтепромысла на 
Васюгане в докладе была по
ставлена задача решить 
проблему утилизации попут
ного газа, что существенно 
повысило бы эффективность 
добычи здесь нефти.

Проблема экономии ■
материально - технических 
ресурсов особо остро стоит в 
сельском хозяйстве. Это 
прежде всего рациональное 
расходование . кормов. . . В 
докладе были подвергну
ты критике некоторые 
руководители хозяйств, осо
бенно Бакчарского, Перво
майского, Чаинекого районов, 
которые медленно ведут 
строительство кормоцехов и 
еще хуже — обмен зерна и 
травяной муки на комби
корма. Не развернуты по- 
настоящему обменные опе
рации хозяйствами Шегар- 
сгеого, Томского и Зырян
ского районов. Это в конеч
ном счете оборачивается по
терями кормов, на произ
водство которых затрачен 
труд сотен людей, тем более 
что взять корма в наших 
условиях не так-то просто. 
Между тем в области соз
даны достаточные мощно
сти комбикормовой промыш
ленности. Колхозы и совхо
зы должны больше иметь 
облицованных траншей для 
хранения силоса и сенажа, 
чтобы корма не подвергались 
порче.

В докладе говорилось о 
принимаемых мерах по со
кращению потерь продукции 
животноводства, улучшению 
хранения и торговли карто
фелем и овощами в гор. 
Томске, райцентрах и рабо
чих поселках, снабжения 
ими населения. Отмечалось, 
что горкомам, райкомам 
партии, первичным партий
ным организациям, местным 
Советам, органам народного 
контроля необходимо остро 
реагировать на случаи бес
хозяйственности, необдуман
ных, малоэффективных дей
ствий и решений в сфере 
управления- экономикой.

На современном этапе раз
вития экономики приходится 
одновременно решать целый 
ряд ответственных задач. «И 
тем не менее, — отмечал на 
Пленуме ЦК КПСС товарищ 
Л .1 И. Брежнев, —  перед на
ми see настоятельнее встает 
вопрос о необходимости свое
временной концентрации ре
сурсов на главных направ
лениях, верного определения 
приоритетов, т. е. решения 
проблем в соответствии с их 
значением для народного 
хозяйства». Искусство со
стоит в том, чтобы уметь 
выявить те конкретные-

звенья, где ценой минималь
ных затрат можно получить 
максимальную отдачу.

Если взять, говорил Е. К. 
Лигачев, проблему увеличе
ния производства мяса, то 
здесь мы считаем таким • 
главным звеном развитие 
мясного Птицеводства — наи
более скороспелой отрасли— 
и ставим задачу в 1980 году 
довести производство мяса 
птицы-до -15—16 тыс. тонн. В 
решении этой задачи особая 
роль отведена коллективу 
управления Химстрой, кото
рый ведет строительство 
бройлерной фабрики на 6 
млн. бройлеров (мясных 
цыплят). Мы надеемся, что 
партийная организация и 
руководители Химстроя с 
ответственностью отнесутся 
\к выполнению постановле
ния обкома КПСС по этому 
вопросу и обеспечат досроч
ный ввод мощностей, птице
фабрики. Наряду с возведе
нием бройлерной фаб
рики осуществляется про
грамма реконструкции суще
ствующих птицесовхозов и 
ферм.

Надо больше уделить вни
мания производству говяди
ны.
-Наша областная, организа

ция решает поистине rocy-i 
дарственную задачу созда
ния в Западной Сибири 
крупного производства пла
стических масс. Достаточно 
сказать, что в начале сле
дующего пятилетия мы бу
дем производить более 70 
процентов отечественного 
полипропилена, 30 процентов 
метанола. Говорилось о тех 
мерах, которые должны при
нять руководители управле
ния Химстрой и строящегося 
предприятия, горком партии, 
чтобы значительно улуч
шить организаторскую и 
политическую работу среди 
строителей, повысить ответ
ственность хозяйственных 
руководителей за выполне
ние планов строительства 
важного народнохозяйствен
ного объекта, создание кото
рого. предусмотрено решени
ями XXV съезда КПСС.

В' достижении высоких ко
нечных результатов хозяй
ствования много теряют те 
руководители, которые не 
придают значения вопросам 
социального развития кол
лективов, -создания людям 
лучших условий труда и бы
та. В свое время такой под
ход прежнего руководства 
предприятия поставил ' в 
трудное положение завод, ма
тематических машин. Сего
дня такая практика повто
ряется, на подшипниковом 
заводе, где уже в этом году 
вводятся новые ■ значитель
ные мощности без строи
тельства жилья.

В докладе остро был по
ставлен вопрос о расшире
нии сети детских дошколь
ных учреждений. Бюро об
кома партии в феврале 1976 
года определило меры по 
дальнейшему развитию сети 
детских садов и яслей. За 
два года введено дошколь
ных учреждений на 3.850 
мест. Но то, что намечено на 
пятилетку, не выполняется. 
Особенно большое отставание 
допущено управлением 
Стрежевойнефть, объедине
нием Союзтомскмелиорация, 
заводом измерительной ап
паратуры, объединением 
Сибкабель, университетом, 
политехническим институ
том и другими вузами и 
НИИ. Мы обязаны сделать 
все, чтобы задание пятилет
ки по строительству детских 
дошкольных учреждений 
было не только выполнено, 
но и значительно перевы
полнено.

На Пленуме ЦК КПСС то
варищ Л. И. Брежнев опреде
лил задачу комплексного ос
воения недр и развития про
изводительных сил Запад
ной Сибири как программу 
особого значения для всего 
народного хозяйства стра
ны. Е. К. Лигачев посвятил 
этому значительную часть 
доклада. Такая постановка 
вопроса, сказал он, свиде
тельствует о том, что об
ком КПСС правильно по
ступил, определив летом 
текущего года двухкратное 
увеличение объемов добы
чи нефти и геологоразве
дочных работ в области. Мы 
пошли на это трудное дело 
добровольно, осознанно, ис
ходя из общегосударствен
ных интересов. Прошло уже 
более трех месяцев, и сегод
ня следует подвести некото
рые итоги сделанного.

В целом геологическим 
управлением проведена 
большая подготовительная 
работа по выполнению пла
нов 1978 года. В наиболее 
перспективных в геологи
ческом отношении районах 
области сосредоточены ос
новные объемы геофизиче
ских и геологоразведочных 
работ. Объемы по геофизи
ке и по глубокому бурению 
увеличены на одну треть. 
Введена в эксплуатацию 
производственная база гео- 
логоуправления в г. Том
ске. В г. Колпашеве создает
ся крупный “вычислитель- 

, ный центр по обработке гео
физических материалов'.

Хорошо известно, что 
окончательный ответ в  по
иске нефтяных, газовых за
лежей дает глубокое буре
ние. За последние годы эф
фективность разведочных

рзоот несколько выросла за 
счет, открытия месторожде
ний нефти на западе обла
сти. Вместе с тем в органи
зации глубокого бурения 
много недостатков.

На наш взгляд, сказал до
кладчик, это происходит по
тому, что отдел нефтяной, 
газовой промышленности и 
геологии обкома КПСС, 
Каргасокский и Алек
сандровский райкомы пар
тии, ■ первичные партий
ные организации, руководи
тели геологического управ
ления и экспедиций слабо 
занимаются работой по под
бору, расстановке и воспи
танию кадров главных спе
циалистов, и особенно ма
стеров по бурению и испы
танию скважин.

Велика аварийность в 
Александровской и Васю- 
ганской экспедициях, хотя 
Западная экспедиция рабо
тает фактически без аварий.

В докладе анализирова
лось выполнение планов по 
увеличению добычи нефти 
в текущей пятилетке. В 
этом году предполагается до
быть сверх плана 230 тысяч 
тонн. На будущий год опре
делен план добычи в 8,3 млн. 
тонн больше, что на 620 ты
сяч тонн больше, чем преду
смотрено пятилетним пла
ном. Томская область стано
вится районом, откуда з те
кущей пятилетке и после
дующие годы страна будет 
получать существен!*>1й 
прирост объемов жидкого 
топлива.

В реализации этой задачи 
бюро обкома партии выде
ляет основные, ключевые 
вопросы, на решении кото
рых необходимо сосредото
чить силы и средства. Это 
— завершение в апреле буг 
дущего года строительства 
нефтепровода Васюган — 
Раскино, линии электропе
редачи, обустройство новых 
месторождений нефти, стро
ительство объектов жилья и 
соцкультбыта.

Особо „стоит вопрос о на
ращивании мощностей ’
строительных организаций, 
занятых обустройством неф
тепромыслов, и прежде все
го Томского управления 
строительства, трестов
Томскгазстрой и Томскнеф- 
те строй.

Таким образом, для геоло
гов, нефтяников, строите
лей, всей партийной органи
зации области наступил 
второй этап развития и, со
здания крупного нефтедо-’ 
бывающего района в соста
ве Западно-Сибирского топ-,, 
ливно-энергет-ического комп
лекса. Успешное осуществ
ление этой задачи будет на
шим лучшйм ответом на ре
шения декабрьского Плену
ма ЦК KfiCC.

В выступлении на Плену
ме товарищ Л. И. Брежнев 
подчеркнул, что план — 
главный инструмент реали
зации экономической поли
тики партии.

С удовлетворением отме
чаем, сказал докладчик, 
что подавляющее большин
ство хозяйственных, пар
тийных и советских руко
водителей области с .высо
кой ответственностью отно
сятся ; к выполнению госу
дарственных заданий, реше
ний партийных и советских 
органов. Это подтверждают 
и результаты нашей работы.

К сожалению, есть и та
кие руководители, для кото
рых выполнение плана не 
стало нормой поведения, 
нормой работы.

Большую тревогу вызыва
ет тот факт, что у многих 
хозяйственных руководите
лей ослаблено чувство от
ветственности за выполне
ние государственных пла
нов в номенклатуре. Это от
носится прежде всего к ру
ководителям объединений 
Томлеспром, Сибкабель, за
вода «Сибэлектромотор» и 
некоторых других. Цри 
оценке результатов работы 
и выплате материальных 
поощрений нужно строже 
учитывать выполнение обя
зательств по поставкам про
дукции в конкретной но
менклатуре и в соответст
вии с хозяйственными до
говорами.

Не изжиты у нас и фак
ты корректировки заданий 
в конце года в сторону сни
жения.

Задача состоит в том, ска
зал Е. К. Лигачев, . чтобы 
постоянно совершенствовать 
стиль работы, улучшать вос
питание руководящих кад
ров, прививать им высокое 
чувство ответственности за 
порученное дело. Эти вопро
сы должны постоянно нахо
диться в поле зрения сек
ретариата, отделов обкома 
КПСС, горкомов и райкомов 
партии, областного, город
ских и районных Советоз 
народных депутатов. В де
ле укрепления государст
венной плановой и партий
ной дисциплины следует по
высить роль партийных ко
миссий при партийных ко
митетах, органов народного 
контроля.

Актуальное значение име
ет борьба с хищениями .. со
циалистической собственно
сти, с пьянством, хулиган
ством . и другими антиобще
ственными проявлениями, 
говорилось 35 докладе. В со
здании обстановки ответст
венного отношения к пору

ченному делу, нетерпимости 
к расхлябанности, разгиль
дяйству, нарушениям дис
циплины и порядка нужно 
повышать роль трудового 
коллектива, его первичной 
партийной организации.'

В докладе большое внима
ние было уделено.вопросам 
обеспечения контроля за ис
полнением решений на 
всех уровнях.

Центральный Комитет 
партии придает важное зна
чение поддержанию и рас
пространению полезных 
инициатив и начинаний 
трудящихся, видя в этом 
своеобразный катализатор 
общественной мысли и дей
ствия. Докладчик сказал, 
что умение опереться на но
ватора, передовых людей, 
их трудовые 1 устремления, 
увлечь примером энтузиас
тов широкие массы есть 
не что иное как мерило 
уровня деловитости и идей
ности руководителя, его 
собственного новаторства, 
тяги ко всему передовому, 
современному. И у нас не
мало примеров, когда со 
стороны секретарей горко
мов, райкомов, других пар
тийных комитетов, совет
ских, профсоюзных, хозяй
ственных руководителей 
обеспечивалась самая заин
тересованная поддержка 
трудовым инициативам, что 
приносило ощутимую поль
зу общему - делу. Думаю, что 
так оно будет и впредь.

Тем более вызывает чув
ство досады тот факт, что 
руководители Аслановского 
леспромхоза, в первую оче
редь т.' Валигура — дирек
тор предприятия, т. Бон- 
дырев — секретарь партко
ма, так и не сумели понять 
значение инициативы пере
довых рабочих по внедре
нию бригадного подряда. 
Да и на укрупненные кол
лективы у них особый, яв
но устаревший взгляд. Ко
роче говоря, они все сдела
ли, чтобы под флагом пере
хода на новую технику в 
лесосеках отстранить Героя 
Социалистического Труда 
В. П. Яньгшевского от руко
водства бригадой. Не про
явило достаточной зре
лости и мудрости в этих 
вопросах бюро Верхнекет- 
схого райкома партии и 
лично первый секретарь рай
кома В. Б. Ильин.

А вот второй рецидив 
консерватизма. Руководите
ли треста Томскпромстрбй в 
нарушение условий подряд
ного договора перевели 
бригаду делегата, XXV съез
да КПСС М. Б. Сироткиной 
на. другой объект.;;:От .подря-. 
да, таким образом, осталось 
одно название. Пришлось 
вмешиваться парткому уп
равления строительства, 
только после этого положе
ние было'1 поправлено.

Бригадный подряд, това-; 
рищи, — дело принципиаль
ное. Надо решительно уст
ранить препятствия, кото
рые стоят на пути передово
го опыта. Партийным орга
низациям необходимо каж
дый случай невыполнения 
подрядного договора рас
сматривать в партийном по
рядке, тщательно анализи
ровать причины невыполне
ния, строго взыскивать с 
конкретных виновников, до
пустивших недисциплини
рованность, бюрократизм, 
чрезмерную привержен
ность к кабинетным мето
дам управления. Бригадный 
хозрасчетный подряд дол
жен найти дорогу во многих 
отраслях хозяйства области.

В заключение Е. К. Лига
чев сказал:

— Декабрьский Пленум 
ЦК КПСС прщгял важные 
решения, имеющие огром
ное значение для экономи
ческого и социального раз
вития страны. Сейчас нам 
важно довести суть реше
ний Пленума ЦК КПСС и 
сессии Верховного Совета 
СССР до каждого .коммуни
ста, до всех трудящихся об
ласти. Надо повсеместно 
умело и четко организовать 
дело, создать благоприятные 

. условия для успешной рабо
ты, обеспечить повсюду вы
полнение и перевыполнение 
принятых планов и обяза
тельств.

Следует привлечь к пропа
ганде материалов Пленума 
и сессии весь партийный 
актив: пропагандистов, по
литинформаторов, экономи
стов, ученых, руководящих 
партийных, советских, хо
зяйственных работников.

Как обычно, важную роль 
мы здесь отводим средствам 
массовой информации и 
пропаганды. .Они призваны 
глубоко и всесторонне, ярко 
и доступно показывать вдох
новенный труд томичей, 
всего советского народа, ак
тивно поддерживать твор
ческие начинания, передо
вой опыт, остро критиковать 
недостатки и способствовать 
их устранению, добиваться 
действенности выступлений.

Словом, наша задача со
стоит в том, чтобы поднять 
энтузиазм людей, развить 
инициативу в трз'довых кол
лективах, развернуть в пол
ную силу социалистическое 
соревнование за выполнение 
заданий пятилетнего . плана.

Позвольте, дорогие това
рищи, заверить Централь
ный' Комитет, Политбюро,

Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Бре
жнева в том, что коммуни
сты, все трудящиеся обла
сти сделают все необходи
мое для того, чтобы вопло
тить в жизнь решения де
кабрьского Пленума ЦК 
КПСС, внесут достойный 
вклад в ■ выполнение пред
начертаний XXV съезда 
партии. * * *

Первым в прениях вы
ступил первый секретарь 
Александровского райкома 
КПСС Н. Г. Нестеренко.

Он сказал, что труженики 
района добросовестно пора
ботали в юбилейном году, 
досрочно выполнив планы и 
обязательства по важней
шим показателям экономи
ческого и социального раз
вития. Но сделано далеко не 
все, что было намечено. Вы
сказанная в докладе крити
ка справедлива. Нужно оце
нивать достигнутое с точки 
зрения готовности к новым 
масштабам работ. А  они, 
эти масштабы, в наступаю
щем году велики. Предсто
ит всемерно развивать гео
логические работы, резко 
увеличить темпы нефтедо
бычи. На это нацеливают 
решения декабрьского Пле
нума ЦК КПС@ и восьмой 
сессии Верховного Совета 
СССР, постановление VI 
пленума обкома партии.

Причины высокой аварий
ности в Александровской 
нефтеразведочной экспеди
ции выступающий объяс
няет низким уровнем тех
нологической дисциплины и 
слабым техническим руко
водством. В этом есть доля 
вины территориального гео
логического управления.

В свете положений и вы
водов, сделанных Л. И. 
Брежневым о необходимо
сти утверждать подлинно 
партийный, творческий
стиль в хозяйственной рабо
те, убедительно прозвучала 
в выступлении тов. Несте
ренко критика и в адрес ру
ководителей трестов Томск
газстрой, Сибэлектросеть.

Затем было предоставлено 
слово начальнику Томского 
управления строительства 
Г. Ф. Муравьеву.

Рассказав о том, что стро
ители горячо одобрили до
кументы декабрьского Пле
нума Д К  КПСС и стремятся 
развить темпы юбилейного 
года, выступающий сосре
доточил внимание на 
нерешенных вопросах и тех 
больших . резервах, которые 
имеются . в строительстве. 
Не все наши руководители 
и исполнители, подчеркнул, 
он, поняли, что важное ус
ловие ускорения развития 
экономики — высочайшая 
организованность, порядок и 
дисциплина во всех сферах, 
на всех участках работы. 
Нарушения дисциплины — 
трудовой, технологической, 
плановой — еще очень ча
сты. ' Отсюда и штурмовщи
на, и брак на стройплощад
ках.

Партком управления при
нимает сейчас меры к тому, 
чтобы в первом квартале не 
допустить традиционной 
раскачки и дать не менее 
24—25 процентов годового 
плана. Особое внимание 
коллектив уделит темпам и 
качеству строительства- жи
лья в Томске и в районах 
нефтедобычи.

Тов. Муравьев подчерк
нул, что строители поддер
живают патриотический по-, 
чин москвичей, решивших 
план трех лет пятилетки 
выполнить к 7 октября 1978 
года.

Уходящий год войдет ' яр
кой страницей в историю 
Родины, сказал первый сек
ретарь Кожевниковского 
райкома партии И. И. Ти
тов. Отметили ударным 
трудом год 60-летия Велико
го Октября, год принятия 
новой Конституции СССР и 
кожевниковцы. На 1,5 мил
лиона рублей сверхплановой 
продукции даст нынче про
мышленность района. Тру
женики сельского хозяйст
ва выполнили план загото
вок яиц, картофеля, шерсти. 
Будет выполнен и план про
дажи молока.

Вся организаторская и 
массово-политическая рабо
та среди животноводов на
правлена на выполнение по
становления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР об 
успешном проведении ны
нешней зимовки скота, на 
бережное и рациональное 
расходование кормов.

Райкому КПСС, руково
дителям совхозов предстоит 
принять действенные меры 
для увеличения поголовья 
крупного рогатого . скота, 
интенсивного откорма сви
ней, широкого внедрения 
опыта передовиков. Мы бу
дем укреплять среднее зве
но руководства, как того 
требует недавнее постанов
ление ЦК, лучше воспиты
вать кадры в духе партий
ной ответственности . и ис- 
полнительской дисциплины, 
сделаем выводы из уроков 
года, поднимем заинтересо
ванность хлеборобов и жи
вотноводов в ТЪм; чтобы 
ценой минимальных затрат 
они добивались максималь
ного и быстрого эффекта, 
заключает выступающий.
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В  ж и з н ь
Генеральный директор Оратор остановился далее

Объединения Томскнефть
Н- Ф. Мержа сосредоточил 
внимание на проблемах 
роста нефтедобычи. Он 
заявил, что огромная по
мощь партии и правитель
ства, которую получают 
геологи и нефтяники,
требует от них и соот
ветствующей отдачи. За- 
планированный рост рбъ- 
емов добычи нефти, освое
ние такого перспективного 
района, как Васюганье, тре
буют концентрации усилий 
не только тех, кто обеспечи
вает новые фонтаны, но и 
строителей, транспортников, 
руководителей многих уп
равлений и ведомств, всей 
областной партийной орга
низации. Потребуется в пол
ном смысле слова героиче
ская, напряженная работа, 
чтобы освоить капитальные 
вложения, увеличивающие
ся в следующем году почти 
вдвое. Особенно остро надо 
ставить вопросы обустрой
ства нефтепромыслов, обес
печения жильем тех, от ко
го зависит быстрейшее ос
воение нашего Севера. Что
бы доставлять грузы в труд
нодоступные районы, нуж
но Строить дороги круглого
дового действия, иметь на
дежную перевалочную и 
ремонтную базу в Томске; 
решить ряд организацион
ных вопросов.

На трибуне—птичница сов
хоза «Колпашевский» А. С. 
Безрукова.

— Изучая решения де
кабрьского Пленума ЦК 
КПСС и сессии Верховного 
Совета, — сказала она, — 
труженики села видят, как 
выросла и окрепла экономи
ка страны за два года пяти
летки. Делают они такой 
вывод и на примере своего 
хозяйства. Совхоз получил 
нынче больше прибыли, 
чем в прошлом году, все. бо
лее механизируется произ
водство.

Труд птичниц становится 
все более привлекательным 
и уже требует максимума 
затрат умственной энергии. 
Это внесло свои поправки и 
в экономическую учебу, и в 
воспитание кадров. Парт
ком усилил заботу о проф
ориентации школьников. В 
совхозе создан совет настав
ников, в школах коммуни
стического труда изучаются 
экономика птицеводства, пе
редовой опыт лучших ра
ботников. -

В заключение выступаю
щая сказала:

— Судьба планов, как это 
верно подчеркнуто на де
кабрьском Пленуме ЦК, ре
шается в трудовых коллек
тивах. И мы сегодня обеща
ем: в третьем году пятилетки 
будем грудиться еще более 
творчески и результативно.

—■ Материалы декабрьского 
Пленума, выступление на 
нем Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнева 
— надежный ориентир в на
шей повседневной работе,— 
начал свое выступление пер-' 
вый .секретарь Томского 
горкома партии Ю. И. Лит- 
винцев. — Трудящиеся на
шего города должны внести 
заметный вклад в решение 
задач, выдвинутых тов. 
Л. И. Брежневым.
, Предприятия и организа
ции областного центра бу
дут активно участвовать в 
развитии нефтяной про
мышленности, освоении 
природных богатств обла
сти. Недавно бюро горкома 
партии рассмотрело вопрос 
о том, как проектные ор
ганизации . Томска вы
полняют заказы нефтя
ников и геологов. Гор
ком партии, первичные пар
тийные организации будут 
внимательно следить за 
тем, чтобы быстро и опера
тивно решались все вопро
сы, от которых зависят от
крытие новых месторожде
ний, рост объемов добычи 
нефти.

Промышленность города, 
отметил Ю. И. .Литвинцев, 
успешно завершает задания 
второго года пятилетки. Ее 
ритм устойчив. Но есть не-, 
мало явлений, с которыми 
нельзя мириться. Это преж
де всего осужденная де
кабрьским Пленумом ЦК 
КПСС практика корректи
ровки планов. Есть несколь
ко предприятий, которые 
переносили часть производ
ственной программы с меся
ца на месяц. Задания декаб
ря поэтому оказались нере
альными. Теперь их руко
водители добиваются сни
жения плана. Это объедине
ние Сибкаоель, электротех
нический завод, швейная 
фабрика и другие предприя
тия.

Характерно, что в таком 
положении оказались кол
лективы предприятий,
имевших ненапряженные 
планы в первом квартале. 
Они оставались в стороне от 
движения за выполнение в 
первом квартале 26—28 про
центов годового плана. Горь
кий урок не пошел впрок. 
Манометровый завод, завод 
режущих инструментов, 
электротехнический завод, 
объединение Сибкабель и 
на , будущий год не измени
ли стиль, планирования.

на тех задачах, которые сто
ят перед коммунистами го
рода по выполнению поста
новления Совета Министров 
СССР «О мерах по дальней
шему развитию жилищного 
строительства в г. Томске и 
Томской области»,- Это улуч
шение организации проект
ного дела, укрепление строи
тельных подразделений, 
развитие предприятий строй
индустрии, организация со
циалистического соревнова
ния за досрочный ввод объ
ектов.

— Экономика нашего рай
она окрепла за два года пя
тилетки, — отметил В. С. Си
зов, первый секретарь Ще- 
гарского райкома партии. — 
Увеличилось поголовье
скота, производство мо
лока, мяса. Прекратил
ся отток рабочих из дере
вень'. Больше стали строить 
хорошего жилья, объектов 
соцкультбыта. Дальнейшее 
экономическое и социальное 
развитие зависит от улучше
ния капитального строитель
ства. Выступающий крити
ковал объединение Облмеж- 
колхозстрой, трест Томек- 
сельстрой за медленное, не
комплексное строительство, 
рост числа незавершенных 
объектов.

В. С. Сизов указал на боль
шие потери, которые несут 
Хозяйства от неправильного 
хранения минеральных
удобрений. Областное управ
ление сельского хозяйства 
должно помочь в строитель
стве хранилищ.

Серьезная проблема — уве
личение производства зерна. 
Резервов здесь немало. Так, 
например, из 300 комбайнов 
на уборк* занято 180—200. 
Затягиваются сроки, отсюда 
и потери зерна. Сейчас в 
районе широко действует 
механизаторский всеобуч. 
Больше специалистов и луч
шей х квалификации должно 
давать сельское профессио
нально-техническое учили
ще. Но управление профтех
образования им совершенно 
не интересуется.

Председатель областного 
совета профессиональных 
союзов М. С. Козырев 
остановился на вопросах 
улучшения условий труда и  
быта рабочих как важного 
резерва роста эффективности 
производства. На предприя
тиях области многое делает
ся для механизации трудо
емких процессов, техниче
ского перевооружения произ
водства. Только на меро
приятия по охране труда за 
два года пятилетки израсхо
довано около 12 миллионов 
рублей. Снижается произ
водственный травматизм. Но 
не везде созданы надежные 
условия для производитель
ного труда, для охраны здо
ровья трудящихся.

Выступающий остро кри
тиковал руководителей за
вода резиновой обуви за не
внимание к условиям труда 
и быта работающих.

Недавно ЦК КПСС принял 
постановление об улучшении 
народного здравоохранения. 
Томским предприятиям сле
дует осуществить комплекс 
мероприятий по развитию 
сети заводских поликлиник, 
больниц, профилакториев, 
более широко использовать 
санаторное лечение. Нельзя 
мириться с тем, что даже на 
таких крупных предприя
тиях, как подшипниковый 
завод, поликлиника разме
щена в плохо приспособлен
ном помещении.

Первый секретарь Чаим- 
ского райкома КПСС И. Ф. 
Григорьев говорил о том, что 
район неплохо заканчивает 
второй год пятилетки. Растет 
поголовье скота. Уже вы
полнено задание по продаже 
молока. . Но еще немало 
нерешенных проблем, резер
вов повышения эффективно
сти и качества работы. Так, 
основные фонды * совхозов 
за последние годы возросли 
более чем в 2 раза, энерго- 
вооруженность -— в 2,5 раза, 
а должной отдачи нет.

Хозяйства района с тру
дом обеспечивают себя гру
быми и концентрированны
ми кормами. Для увеличения 
производства зерна, кормов 
нужно мелиорировать новый 
площади, тщательно удоб
рять поля. Мощностей же 
для этого нет. Механизиро
ванная колонна объединения 
Союзтомскмелиорация сла
ба. Пока слабы усилия и от
ряда плодородия объедине
ния Сельхозтехника.

Примером невнимания об
ластных ведомств к своим 
предприятиям на местах мо
жет служить Чаинский лес
промхоз. Сырьевая база его 
истощена. Несколько лет 
предприятие держалось за 
счет вахтового участка, ра
ботающего в Верхкекетском 
районе, Где работать в буду
щем году,—неизвестно. Еди
ного плана, единого мнения 
в объединении Томлеспром о 
судьбе старейшего предприя
тия лесной промышленности 
нет. Не решаются и вопросы 
сбыта лиственной древесины. 
Наверное, разумнее ее 
перерабатывать на месте. 
То, что уже' имеется, создано, 
должно использоваться ра
зумно, сполна. К этому обя
зывают нас решения де
кабрьского Пленума ЦК 
КПСС.
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ОБСТАНОВКЕ огром
ного политического и 
трудового подъема, 

новыми патриотическими 
делами на всех участ
ках хозяйственного и куль
турного строительства отме
тили 60-летие Великого Ок
тября трудящиеся Советской 
Украины. С Октябрем, кото
рый принес социальное и на
циональное освобождение 
всем народам нашей страны, 
с его революционными идея
ми неразрывно связаны глу
бочайшие преобразования во 
всех сферах жизни украин
ского народа. Вслед за рабо
чим классом России трудя
щиеся Украины поднялись 
на борьбу за победу проле
тарской революции, за уста
новление Советской власти. 
В этой борьбе они были не 
одиноки. «...Мы протянем 
братскую руку украинским 
рабочим и скажем им: вме
сте с вами мы будем бороть
ся против вашей и нашей 
буржуазии», — говорил в но
ябре 1917 года Владимир 
Ильич Ленин.

| Благодаря братской помо
щи великого русского народа 
зз созидательном пламени ре
волюции родилась и Украин
ская Советская Социалисти
ческая Республика. Неруши
мая дружба всех наций и наг 
родностей нашей страны по
могла украинскому народу 
стать полновластным хозяи
ном своей судьбы, достичь 
социального, экономического 
и духовного расцвета.

В Советской летописи 
украинского народа, как и 
всех наций и народностей 
нашей многонациональной 
страны, первая страница да
тирована днем штурма Зим
него дворца. Знаменательной 
вехой стал также первый 
Всеукраинский съезд Сове
тов, состоявшийся 24—25 де
кабря 1917 года в Харькове; 
Он провозгласил Украину 
республикой Советов и при
нял решение об установле
нии федеративной связи Со
ветской Украины с Совет
ской Россией. Установление' 
Советской власти на Украи
не Имело выдающееся поли
тическое значение. Это был 
подлинный триумф дела Ок
тября.

Трудящиеся Украины под 
руководством Коммунисти
ческой партии сломили оже
сточенное сопротивление эк
сплуататоров, разгромили 
внутреннюю контрреволю
цию и иностранных интер
вентов, полный идейный и 
политический крах потерпе
ли злейшие враги украин
ского народа — буржуазные 
националисты. 60 лет Совет
ской власти на Украине — 
это шесть десятилетий дина
мичного, могучего подъема,

верности знамени партии.
Продолжением дела Вели

кого Октября, результатом 
созидательного творчества 
всех наций и народностей 
нашей страны явилось обра
зование Союза Советских Со
циалистических ^Республик. 
Украина была одним из ини
циаторов образования СССР 
и в этом союзе советских 
народов-братьев обрела свое 
счастье.

К своему славному юбилею 
— 60-летию установления 
Советской власти на Украи
не — республика пришла с

торых участвовали предста
вители десятков нации и 
народностей нашей страны, 
стали не только символами 
социалистической индустриа
лизации, но и живым во
площением • .-рушимой дру
жбы и братской взаи
мопомощи советских на
родов. Значителен удель
ный вес республики в 
народном хозяйстве страны 
по добыче железной и мар
ганцевой руд, угля, природ
ного газа, производству чу
гуна, стали, проката черных - 
металлов.

ТРИУМФ ЦЕПИ 
О К Т Я Б Р Я

А. Ф. ВАТЧЕНКО, 
Председатель Президиума Верховного 

Совета Украинской ССР

замечательными достижени
ями. -Выпуск промышленной 
продукции увеличился по 
сравнению с дореволюцион
ным периодом в 90 раз. Со
ветская Украина сейчас еже
годно производит продукции 
в три раза больше, чем про
мышленность всего Совет
ского Союза в довоенном 
1940 году. В высокоразвитый 
сектор социалистической
экономики превратилось
сельское хозяйство. Объем 
сельскохозяйственного про
изводства увеличился по 
сравнению с. 1913 годом более 
чем в три раза. Значитель
ных успехов добились земле
дельцы Украины в. нынеш
нем юбилейном году. Они по
лучили рекордный валовой 
сбор зерна — 48,5 миллиона 
тонн и засыпали в закрома 
Родины 1 миллиард 127 
миллионов пудов хлеба, за
готовили 50,6 млн. тонн са
харной свеклы.

Уже в годы первых пяти
леток выросли могучие кор-, 
пуса «Запорожстали» И, 
«Азовстали», Криворожского 
металлургического и Нико
польского южнотрубного, Но
вокраматорского машино
строительного, Харьковского 
тракторного и многих дру
гих заводов. Эти первенцы 
пятилеток, в сооружении ко-

Великий Октябрь открыл 
безграничные возможности 
для духовного расцвета ук
раинского народа. В респуб
лике из каждых^ 100 работа
ющих 78 имеют’ высшее и 
среднее образование, каж
дый третий человек у нас 
учится. Десятки тысяч науч
ных работников ведут иссле
дования на важнейших на
правлениях современной, на
уки и техники. За 60 лет Со
ветской власти расцвела 
социалистическая по содер
жанию, - национальная по 
форме и интернационалист
ская по своему духу и ха
рактеру культура украин
ского" народа, которая раз
вивается как составная 
часть всей советской культу
ры, черпая из духовной со
кровищницы всех народов 
нашей страны и делая досто
янием всех братских культур 
то лучшее, что создали та
ланты Украины.

Партия обеспечила всесто
ронний расцвет и сближение 
вс'ех наций и народностей и 
сделала неотъемлемым ком
понентом нашего социали
стического образа жизни 
один из гуманнейших прин
ципов — заботу всех о благо
получии каждого и заботу 
каждого о благополучии всех.

Очень ярко говорил об

этом товарищ Л. И. Брежнев 
при вручении Украинской 
ССР ордена Дружбы наро
дов: «По всей нашей стране 
знают и уважают горняков 
Донбасса и Криворожья, ме
таллургов и энергетиков 
Приднепровья, машинострои
телей Киева и Харькова — 
славную трудовую гвардию 
Советской Украины. Ее са- 
моогаерженный труд вместе 
с трудом рабочих Москвы 
и Ленинграда, Урала и Ка
раганды, всех наших респуб
лик — от Черного моря до 
Белого, от Балтики до Тихо
го океана — сливается в об
щий могучий поток, непре
рывно умножающий силу и 
богатство нашей великой 
Родины».

Успешно завершают трудя
щиеся Украины второй год 
десятой пятилетки. Объем 
промышленного производст
ва превышает план. На
циональный доход за два 
года увеличится на 10 про
центов, что соответствует за
даниям пятилетнего плана. 
При этом около 90 процентов 
прироста национального до
хода получено за счет повы
шения производительности 
труда. Это свидетельствует о 
большом трудовом подъеме 
масс, о самоотверженно
сти, с которой они трудятся 
над воплощением в жизнь 
исторических решений XXV 
съезда КПСС.

Все наши успехи являются 
результатом новых социали
стических общественных от
ношений, постоянной и бес
корыстной помощи всех 
братских народов Советского 
Союза, и в первую очередь 
великого русского народа. 
Наши силы удесетеряет ве
ликое чувство семьи единой. 
Свои победы и трудовые 
свершения мы неизменно 
связываем с неутомимой, це
леустремленной деятельно
стью нашей славной Комму
нистической партии, которая 
обеспечила победу Октября, 
построение развитого социа
листического общества, наве
ки сплотила зсе наши наро
ды в нерушимом союзе • и 
уверенно ведет их к светлым 
вершинам коммунизма.

Украинский народ, как и 
все советские люди, всем 
сердцем одобряет и поддер
живает внутреннюю и внеш
нюю политику КПСС, пло
дотворную деятельность ле
нинского Центрального Ко
митета партии, его Политбю
ро во главе с товарищем 
Л. И. Брежневым.

В единой семье советских 
народов мы всегда будем бе
речь и крепить наше интер
национальное братство и со
вместными усилиями бороть
ся за великое дело партии.

(ТАСС).

ЩЩ& р  f
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ЗЕРКАЛО РАЗВИТОГО СОЦИАЛИЗМА
Прошло больше двух меся

цев со дня вступления в дей
ствие новой Конституции 
СССР, а интерес к ней в ми
ре не ослабевает. Ее текст 
перепечатывают, комменти
руют, анализируют, сравни
вают. Причем объектом Для 
сопоставления с ней неред
ко оказывается конституция 
США.

Интерес к такому сопо
ставлению вполне объясним. 
Советский Союз и Соединен
ные Штаты являются веду-, 
пиши державами противопо
ложных социальных систем 
— мира социализма и мира 
капитализма. Сравнивая их 
конституции, люди стремят
ся глубже понять социаль
ную альтернативу, предла
гаемую обеими системами 
человечеству.

Итак, чем же отличаются 
советская и американская 
конституции?

Главное, принципиальное 
Отличие состоит, очевидно, в 
трактовке отношения к соб
ственности. Если в основном 
законе США провозглашает
ся право владения и распо
ряжения всеми видами част
ной собственности, то Кон
ституция СССР, напротив, 
закрепляет принцип общест
венной собственности на 
средства производства, то 
есть на землю, заводы, фаб
рики, банки и т. д„ что прак
тически исключает возмож
ность эксплуатации человека 
человеком.

Освобождение труда от 
эксплуатации, опирающейся 
на частную собственность,— 
главное условие свободы 
личности, ибо там, где нет 
равенства во владении сред
ствами производства, воля 
одного человека всегда 
ущемляет волю другого, сво
бода одних оборачивается 
подчинением для других.

Социальная противополож
ность отношения к собствен
ности находит свое адекват
ное выражение и в разности 
подходов конституций СССР 
й США к определению, пра
вового и фактического поло
жения личности в обществе.

Известно, например, что в 
первоначальном тексте аме
риканской конституции,
принятой в 1787 году, не со
держалось вообще никаких 
положений о свободах и пра
вах человека. Лишь под на
жимом общественного мне
ния в 1789—1791 годах кон
гресс США принял знамени
тые 10 поправок, вошедших 
в историю как «Билль о 
правах».

Для конца XV III века
«Билль», безусловно, был
выдающимся демократиче
ским завоеванием. Мы знаем 
также, что за .последующие 
полтора с лишним столетия 
он был усовершенствован и 
дополнен, хотя речь глав
ным образом шла не о рас
ширении перечня прав и 
свобод, а о расширении кру
га граждан, на которых рас
пространялось его действие.

И все-таки даже беглый 
анализ сегодняшнего текста 
«Билля» позволяет говорить 
о его социальной ограничен
ности. Фактически в нем со
держится лишь одно соци
ально-экономическое право 
— владения собственностью. 
Конституция США не знает 
таких, например, важнейших 
для человека прав, как пра
во на труд, на отдых, на 
бесплатные образование и 
медицинское обслуживание, 
на социальное обеспечение, 
на жилище. До сих пор 

- принцип равенства всех 
граждан перед законом”' не 
распространяется на жен
щин.

И, наконец, американский 
конституционализм знает 
только один вид гарантий 
осуществления прав и сво
бод — судебные гарантии, то 
есть право частного обраще
ния в суд. Само же государ
ство в лице его атторнеев 
(прокуроров) не только не 
обязано, но и не уполномоче
но законом ограждать права 
граждан от нарушения.

Принципиально иной под
ход к правовому положению 
личности характерен для на
шей Конституции. В ней со

держатся не только практи
чески все политические и 
личные свободы, зафиксиро
ванные в основном законе 
США (свобода совести, сло
ва, печати, собраний, непри
косновенность личности и 
жилища, тайна переписки, 
телефонных разговоров, те
леграфных сообщений), но и 
имеется целый, ряд других 
прав, неизвестных законода
тельству Соединенных Шта
тов. В их числе право на 
участие в управлении госу
дарственными и обществен
ными делами, в обсуждении 
и принятии законов и реше
ний общегосударственного 
и местного значения, право 
вносить в государственные 
органы предложения об 
улучшении их деятельности 
И Т. д.

Но особенно заметно отли
чается от американской кон
ституции раздел социально- 
экономических прав, содер
жащийся в Основном Зако
не СССР. Назову лишь са
мые важные из них; право 
на труд, на отдых, на охрану 
здоровья, на материальное 
обеспечение в старости и в 
случае болезни, право на об
разование, на жилище, на 
пользование достижениями 
культуры, свобода научного, 
технического и художествен
ного творчества. Причем все 
эти права распространяются 
на каждого из советских 
граждан без каких бы то ни 
было изъятий 1 и ограниче
ний. Одновременно наша 
Конституция закрепляет и, 
такие важнейшие демокра-* 
тические принципы, как ра
венство всех перед законом, 
предоставление женщинам 
равных прав с мужчинами, 
равноправие национально
стей и рас.

Провозглашая широкий 
спектр прав и свобод челове
ка, Основной Закон СССР 
одновременно устанавливает 
круг гарантий их реального 
осуществления. Каковы же 

•они?
Прежде всего это матери

альные гарантии, предостав

ляемые государством. Их со
держание можно проиллю
стрировать хотя бы на при
мере права на труд. «Это 
право, — записано в статье 
40 Конституции, — обеспечи
вается социалистической си
стемой хозяйства, неуклон
ным ростом производитель
ных сил, бесплатным про
фессиональным обучением, 
повышением трудовой ква
лификации и обучением но- , 
вым специальностям, разви
тием систем профессиональ
ной ориентации и трудоуст
ройства».

Помимо этого, в той* же 
статье 40 говорится о право 
на получение гарантирован
ной работы с оплатой труда 
в соответствии с его количе
ством и качеством, о праве 
на выбс1р профессии, рода 
занятий и работы в соответ
ствии с призванием, способ
ностями, профессиональной 
подготовкой и образованием.

Разумеется, помимо мате
риальных гарантий Консти
туция СССР содержит также 
судебные гарантии реализа
ции гражданских прав. Каж
дый . гражданин имеет, в ча
стности, право на судебную 
защиту от посягательств на 
свою жизнь и здоровье, иму
щество и личную свободу, 
честь и достоинство. Он мо
жет также обжаловать через 
суд действия должностных 
лиц, совершенные с наруше
нием закона или превыше
нием полномочий. Причем 
высший надзор за точным 
исполнением всех законов 
Конституция возлагает на 
Генерального прокурора 
СССР и подчиненных ему 
прокуроров. В отличие от 
американских атторнеев они 
не только правомочны, но и 
обязаны охранять  ̂ права 
граждан от нарушений.

Таковы в общих чертах 
отличия советской и амери
канской конституций. Образ
но говоря, это зеркала проти
воположных социальных си
стем.

Валерий ТЕЛЕГИН.
(АПН).

Вечер, посвященный И.-С. Баху
Произведения великого не

мецкого композитора про
звучали . в концерте, состо
явшемся в клубе камер
ной музыки при Доме уче
ных. Уже с первых зву
ков скрипичной Саробанды 
и отрывка из первой Парти
ты слушатели вошли в ве
личественный и мудрый мир 
баховской музыки. Артистка 
симфонического оркестра

Л. Шапко играла с непод
дельной искренностью.

Активнейшим участником 
вечера был камерный ' ор
кестр педагогов и учащихся 
Томского музыкального учи
лища. Приятно ответить вы
сокий профессиональный 
уровень коллектива, стили
стическую грамотность, вы
разительность трактовки ор
кестром музыки Баха. Труд

но отдать предпочтение ка
кому-либо номеру програм
мы. В ней были светлая 
лирика арии из Третьей ор
кестровой сюиты, мудрая 
простота арии из «Рождест
венской оратории» (солист
ка филармонии С. Кравчен
ко), чарующий тембр флей
ты (А. Сафонов) в сочетании 
с струнными, проникновен
ность песни «Я вновь с то
бой» (педагог музучидигца 
Б. Акулов), захватывающий 
драматизм «Адажио» из ор

ганного концерта (В. Макси
мов в сопровождении орке
стра)... Программа концерта 
как бы высвечивала различ
ные грани богатейшего на
следия великого композито
ра. Соприкосновение с миром 
музыки И.-С. Баха достави
ло благодарным слушателям 
большое эстетическое на-

В колхозе «Юбилейный» Ше- 
герсиого района неплохо действу
ет стенная печать. В текущем году 
выпущено шесть номеров стенной 
газеты «Сельская новь». А в дни 
напряженных. сельскохозяйст
венных кампаний редколлегия 
готовит еженедельные выпуски 
боевых листков, «молний», отра
жающих работу бригад, отделе
ний.

Доброе слово говорится а ад
рес передовиков социалистиче
ского соревнования. Критикуются 
нарушители трудовой дисципли
ны.

Редколлегия состоит из трех 
человек, ее работу возглавляет 
библиотекарь Валентина Шарае- 
ва. Редколлегия трудится в тес
ном контакте и при поддержке 
партийного бюро колхоза.

Очередной номер стенной газе
ты будет посвящен работникам 
животноводства, выполнению ими 
социалистических обязательств в 
период стойлового содержания 
скота.

НА СНИМКЕ: библиотекарь Ва
лентина Шараева и секретарь ко
митета комсомола Владимир Ива
нов за подготовкой очередного 
номера «Сельской нови».

Н. СПИРИН.
Фото автора.

« М ы  ц е н и м  д р у ж б у  с  С С С Р »

КОРНЕЙБУРГ, 23 декабря. 
(Корр. ТАСС). Успешно и 
плодотворно развивались в 
уходящем году связи между 
крупнейшей в Австрии судо
верфью «Линц-Корнейбург» 
и советскими внешнеторго
выми объединениями. В 
1977 году было спущено на 
воду два комфортабельных 
пассажирских теплохода 
«Антон Чехов» и «Лев Тол
стой», которые будут курси
ровать на реках Сибири. Со
стоялась также закладка 
двух других речных судов, 
строящихся по советским за
казам". .

Наша верфь, сказал в бесе

де с корреспондентом ТАСС 
ее директор Руперт* Кершба- 
ум, гордится сотрудничест
вом с Советским Союзом, ко
торое осуществляется уже 
более тридцати лет. Мы уже 
поставили СССР 97 различ.- 
ных судов. Еще четыре сей
час строятся. Из Советского 
Союза мы получаем судовое 
оборудование, в том числе 
мощные двигатели, якорные 
цепи, радионавигационную 
аппаратуру. Так что сотруд
ничество идет в двух направ
лениях.

Наше предприятие — кол
лективный член Австро-со
ветского общества. Доброй

традицией стали выступле
ния у нас советских творче
ских коллективов, встречи 
дружбы между экипажами 
советских судов и коллекти
вом верфи, спортивные со
стязания. 1

Все наши рабочие и служа
щие благодарны Советскому 
Союзу за заказы на строи
тельство судов, ибо они зна
ют, что таким образом сохра
няются рабочие места. Наши 
корабелы бывают в СССР. 
Недавно делегация верфи по
сетила Москву, Суздаль и 
Владимир. Мы глубоко це
ним дружбу с советскими 
людьми.

И. МАСЛОВ.

ВЛАСТЬ В РУКАХ ТРУДЯЩИХСЯ
МАПУТУ, 23 декабря. 

(ТАСС). Здесь в торжествен
ной обстановке открылась 
первая сессия Народной ас
самблеи — высшего органа 
государственной власти На
родной Республики Мозам
бик. Ей предстоит обсудить 
важнейшие политические и 
социально - экономические 
проблемы независимого Мо
замбика, избравшего социа
листическую ориентацию. В 
частности, сессия должна 
утвердить государственный 
бюджет и план экономиче
ского развития, ратифициро
вать ряд международных 
договоров и соглашений, рас
смотреть вопросы укрепле

ния обороноспособности
страны.

Состав ассамблеи ." был 
определен в ходе избира
тельной кампании в органы 
народной Власти с 25 сентяб
ря по 4 декабря. Были из
браны Народные ассамблеи 
населенных пунктов, район
ных и провинциальных” цен
тров, а также сформирован 
высший орган государствен
ной власти республики. Сре
ди входящих в него 226 на
родных депутатов — рабо
чие, крестьяне, представите
ли интеллигенции, военно
служащие. Таким образом, 
впервые в истории Мозам
бика судьбы страны довере

ны подлинным представите
лям трудящихся масс.

Накануне открытия сессии 
ц Мапуту состоялся пленум 
ЦК партии ФРЕЛИМО. Он 
подвел итоги перзых в исто
рии страны подлинно демо
кратических выборов, рас
смотрел вопросы повыше
ния роли партии в государст
венном ,и хозяйственном- 
строительстве. .....

Выступая.....на пленуме,
председатель партии
ФРЕЛИМО, президент С. Ма- 
шел подчеркнул важное зна
чение решений, которые бу
дут приняты депутатами На
родной ассамблеи, для' ус
пешного рефения задач на
ционального развития.

Призыв к бдительности
МАПУТУ, 23 декабря. 

(ТАСС). Незаконный режим 
Смита готовит новую агрес
сию против народа Мозам
бика, говорится в передан
ном по национальному радио 
коммюнике службы нацио
нальной безопасности рес
публики. Согласно показани
ям задержанных агентов ро
дезийской разведки, указы
вается в коммюнике, раси
сты уже в течение двух не- 
дель ведут подготовку к но
вому крупному вооруженно
му нападению на страну. Б 
пограничные районы пере
брасываются парашютно-де
сантные войска, военная тех
ника, танки, тяжелая- артил
лерия. В боевую готовность 
приведены эскадрильи ист
ребителей - бомба-рдировщи-

Одновременно в Мозамбик 
забрасываются диверсионные 
группы, задача которых — 
дезорганизовать нормальную 
жизнь страны: взрывать мо
сты, выводить из строя ком
мунальные службы, отрав
лять воду в колодцах.

В связи с угрозой нападе
ния, указывается в коммю
нике, необходимо проявлять 
максимальную бдительность. 
По всей стране должны быть 
созданы отряды бдительно
сти, которые в тесном кой*-1’ 
такте с вооруженными сила-; 
ми обязаны выявлять и обез
вреживать родезийских аген
тов и диверсантов.

Врагу не удастся сломить 
дух народа и повернуть 
вспять ход мозамбикской ре
волюции, подчеркивается в 
коммюнике.

ИТАЛЬЯНСКАЯ КОНСТИТУЦИЯ: 
С Л О В А К  Д Е Л А

сл аж Денис.

старший
с. о ти ф ри С,

преподаватель
университета.

п  В А Р Ш А В А
П ольск и е читатели  с ин

тересом  встретили  вы ход в 
£вет монограф ии «И стор и я  
русЪкой и советской  ли т е 
ратур ы *. Это первая книга 
на польск ом  язы ке, содер 
ж ащ ая ш ирокую  научную  
р азработку  и сторического  
развития русской  и совет
ской литературы .

В книге дается  подроб
ный анализ творчества  
крупнейш их писателен , х а 
рактеристика основны х на
правлений в ли тер атур е  в 
различны е исторические
периоды. Н овое издание по
мож ет п ольским  читате
лям  ещ е глубж е  позна
комиться с произведения
ми р усск и х  и советских 
писателей , которы е п о ль 
зую тся  в стране широком 
п о п у л я р н о с т ь ю .

П БОНН
В крупнейш ем  пром ы ш 

ленном  районе Ф Р Г  
Р ур е , где сосредоточены  
сотни предприятий м етал
лур ги ческ ой , кам енно
у гольн ой , м аш инострои
тельн ой  и хим ической  про
м ы ш ленности , безр аботи ц а  
растет  зн ач и тельн о  б о л ее  
бы стры м и темпами, нем ■ 
др уги х  з ем ля х  страны , как 
сообщ ила  бирж а труда  в 
Э ссене, в истекаю щ ем  го 
л у  чи сло  безр аботн ы х в 
Р ур е  ув ели ч и лось  почти на 
11 процентов.

П А ЛЖ И Р
В А лж и р е  усп еш н о про

водится в ж изнь политика 
повыш ения м атериального  
и к у льтур н ого  уровня  ж и з
ни трудящ и хся , н ам ечен 
ная программны м Доку
ментом страны  _ 
нальной  хартиеи . в  197Я 
году на повы ш ение у р о в 
ня бла госостояния  алж ир- 
сного  народа буд ет  вы де
лен о  б о л ее  28 процентов 
государ ственного  бю дж ета  
страны . Ранее п рави тель 
ство А Н Д Р приняло р еш е
ние освободить от  налогов  
ряд категорий населения  с 
низкими дртояами.

П НЬЮ -ЙОРК
В погоне за  прибы лям и 

крупнейш ие сталели тей н ы е 
корпорации СШ А взвинчи
вают иены  на свою  продук
цию. Так, одна из к р уп 
нейш их американских
ста лели тей н ы х  компаний 
«И н лен д  стнл ном лан и * 
объ яви ла  о повыш ении 
иен на производим ую  ею 
ста ль  на 5,4 процента. Р а 
нее цены иа свою  продук- 
иию повы сили  ведущ ие в 
С оединенны х Ш татах ста 
лели тей н ы е корпорации 
«Б етли хем  стил норпо- 
рейш н» и «У и л и н г  Питтс
б у р г ».

(ТАСС, 28 декабря ).

РИМ, 23 декабря. (Корр. 
ТАСС). Итальянский народ 
отмечает тридцатилетие при
нятия конституции, которая 
юридически закрепила соз
дание в стране республики и 
уничтожение монархической 
власти.
■ Конституция Италии счи

тается одной из наиболее 
прогрессивных в буржуазном 
мире. Она была принята в 
результате долгой и упорной 
борьбы демократических сил 
страны против фашистской 
диктатуры. Однако местная 
печать и общественность с 
горечью отмечают, что мно
гие положения, закреплен
ные в ней, так и остались 
лишь ца бумаге, не получив 
реального воплощения • ц 
жизнь.

В Италии нарушался и 
продолжает нарушаться ряд 
основных конституционных 
положений. Газеты постоян

но сообщают о все новых 
фактах ущемления прав че
ловека в стране. До сих пор 
не утих скандал, связанный 
с выявившимися фактами 
постоянной слежки инфор
мационной службы обороны 
(СИД), выполняющей в Ита
лии функции разведки и 
контрразведки, за прогрес
сивными журналистами, пар
ламентариями, профсоюзны
ми . активистами.

Странно звучат слова 4-й 
статьи конституции о том, 
что республика признает за 
всеми гражданами право на 
труд в то время, как посто
янно растущая армия безра
ботных достигла уже почти 
двух миллионов человек.

В итальянском законода
тельстве, вопреки конститу
ции, продолжают действо
вать принятые еще во време
на фашизма нормы, позволя
ющие властям преследовать

граждан по политическим 
мотивам.

В здании конституционно
го суда республики проходят 
торжества по поводу празд
нования юбилея принятия 
конституции. Выступая на 
них, президент страны 
Дж. Леоне вынужден , был 
признать, что сейчас Италия 
переживает серьезный , соци
альный кризис, характери
зующийся 1 ростом безработи
цы, сокращением производ
ства и активизацией экстре
мистских элементов.

Двойственное чувство ис
пытывают итальянцы, отме
чая юбилей своей конститу
ции: к чувству гордости за 
завоеванный в тяжелой 
борьбе основной закон при
мешивается горечь разочаро
вания за его бессилие перед 
буржуазной действительно
стью.

В. АГЕЕВ,

В и н т е р е с а х  Л и в а н а
БЕЙРУТ, 23 декабря. 

(ТАСС). Президент Ливана 
И. Саркис принял здесь чле
нов руководства националь
но-патриотических сил
(НПС) страны. Представите
ли НПС передали президен
ту предложения по стабили
зации обстановки в Ливане.

НПС, сообщил в заявле
нии для печати заместитель 
Генерального секретаря ЦК 
Ливанской коммунистиче
ской партии Ж. Хауи, пред
лагают созвать националь
ную конференцию для вы
работки соглашения между 
всеми партиями и организа
циями на следующих прин-, 
ципах: окончание боев на 
юге -страны м установление

мира на всей территории 
Ливана, восстановление по 
всей стране государствен
ных учреждений и институ
тов, выполнение всех согла
шений, заключенных между 
Организацией освобожде
ния Палестины и ливански
ми властями, сохранение 
единства Ливана и подго
товка общенационального 
диалога о проведении в 
стране политических, эконо
мических и социальных 
преобразований.

Ж. Хауи указал, что уре
гулирование положения на 
юге страны должно преду
сматривать прежде всего 
распространение на эту

территорию суверенитета 
законных ливанских вла
стей. Он отмеТил, что и па
лестинское движение сопро
тивления также готово спо
собствовать нормализации 
обстановки в южноливан
ских районах.

Представители националв- 
но-патриотических сил Ли
вана, подчеркнул Ж. Хауи, 
подтвердили президенту 
страны свое отрицательное 
отношение к «плану Беги- 
на» и заявили о своей под
держке законных прав 
арабского народа Палести
ны на самоопределение и 
создание независимого го
сударства.
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Воспитание в «Сибирин- н улька  А леш ен ьк а . Ж ивем
.  Н О М РН Ь  хорош о, во всем друг

к е »  начинаете^ с элементар- д р угу  помогаем . Как тольно
ных требований: не пить, не сф отограф ируем ся, выш лем

не «выражаться», фотографию.

т
К * * , .

курить,
быть внешне подтянутым, 
успевать в учебе. Самые 
тяжкие грехи—эгоизм, рас
хлябанность, грубость. Здесь 
не терпят обмана, ловкаче
ства, подлога, неуважитель
ного отношения к девушке. 
Ке потому ли все соединив
шие сердца молодые пары 
участников «Снбиринки» — 
сейчас их около двух десят
ков — живут счастливо?

Дирекция Дома культуры 
всегда заботлива к участни
кам ансамбля: она покупает 
билеты для коллективного 
просмотра приехавшего на

РО М АН И Н А (Карташ э-

Кеме-
Таня 

ва),г. Междуреченск, 
ровская область».

Как должно быть талант
ливо вспахано поле созна
ния, чтобы уже одно упоми
нание о «Сибиринке» за
ставляло сердце учащенно 
биться!

В каждом письме — низ
кий поклон создателям ан
самбля — директору Дома 
культуры Зое Васильевне 
Белькевич. художественно
му руководителю Владими
ру Федоровичу Лавриненко. 
Это они девять лет назад

гастроли хора, ансамбля или организовали ансамбль.

*

t i l !

балета; она обеспечивает пе
ред каждой репетицией бес
платный ужин и подает свои 
автобус к концу занятий; 
куплены великолепные ко
стюмы, заказан новый комп
лект; два раза в месяц — 
лекции на самые интерес
ные и актуальные темы.

Прекрасная традиция «Си- 
биринки» — коллективно от
мечать дни рождения. Они 
превращаются в  праздники.

•КПД СВОБОДНОГО ВРЕМЕНИ iH ii im im it t i i i i i i ts iM iii i im iii i i i i i i i i i i in ii i i i i i i i i i i i i i i in ii in

ЗАКОНЧИЛСЯ кон
церт. Еще не остыв
шие от• волнений 

невцы и танцоры рассажи
ваются в автобусе. Все ус
тали. Но на. душе легко; ка
жется, все удалось, зрители 
довольны.

Утомительные репетиции,' 
поиски новых решений и 
оттенков, суматошные по
ездки, походная жизнь и 
эти волнения (успеем ли? 
понравимся ли?). Зачем они? 

Ответ определенный: что-
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за в неделю—репетиции. Раз чества программы «Сиби- Хор поет славу именинни- 
в месяц — концерт перед ринки». Партию, комсомол, кам, им дарят книги и щу-

За эти годы многое изме
нилось. Сменилось руковод
ство.' Художественный руко
водитель и хормейстер те
перь ■— Александр Семено
вич Севастьянов, ученик 
Владимира Федоровича, ди
ректор Дома культуры — 
Валентина Ивановна Пин- 
жина. главный балетмейстер
— Дмитрий Филиппович 
Третьяков, балетмейстер- 
репетитор — Елена Юрьев
на Лейтлова. Большую по
мощь ансамблю оказы
вают преподаватели культ- 
просветучилища А .  И. Мор- 
двинцев и Е. Г. Станишев- 
ский. С помощью препо
давателей музыкального 
училища при «Сибиринке» 
создан оркестр народных ин
струментов. Он уже успешно 
выступил на празднике «Мы
— молодой рабочий класс».

Да, много поправок вносит
каждцш год жизнь. Неиз
менней остается любовь 
участников ансамбля к сво
ей «Сибиринке». Здесь их

бы с о тв о ри ть  праздник Что- Учац1имися школ и профтех- Родину, Сибирь, труд, рабо- точные самоделки, посвяща- близкие по д у х у  и дорогие
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бы украсить жизнь зрите
лям и себе. Чтобы поднять 
настроение, дух, эмоцио
нально зарядить на всю 
трудовую неделю и тех, кто 
смотрит и слушает, и тех, 
кто поет и танцует.

Сложное дело — сотворе
ние праздника средствами 
искусства. Давайте посмот
рим, как это удается «Сиби
ринке»—ансамблю песни и 
пляски Дома культуры 
профтехобразования.

В основном здесь учащие
ся профтехучилищ, но есть 
и школьники, и молодые ра
бочие. 47 человек в хоре, 47 
— в танцевальном коллекти
ве.

Каждую осень ансамблё 
обновляется. Одни заканчи
вают учебу и покидают го
род, другие призываются в 
армию, третьи убывают по 
семейным обстоятельствам. 
Но каждый из них хранит в 
сердце цамять об ансамбле.

«Н едавно  сл уш а ла  по радио 
песни
Ливановой и так разволно 
ла сь , что  не находила  себе 
места. Д орогие мои, я наде
ю сь, вы пойм ете меня. Как хо 
чется  к вам! Когда-нибудь я 
приеду, приду к вам, с * « у  
где-нибудь в стор он ке и буду  
слуш ать . Вот запевает  Динэ. 
да ней подхваты вает хор . и 
течет  ш ирокая, раздольная , 
очен ь-очен ь  наша, русская  
песня. П ри слуш ай тесь , это по
ет моя «С и би р и н к а »! Моя, по
том у  что она научила  меня 
лю бить  песню . Она — предм ет 
м оего  глуб о к о го  уваж ения и 
гордости . М илая «С и би р и н к а », 
я никогда тебя  не забуд у !

Пиш ите мне. что нового в 
ансам бле , что сей час поете, 
где бываете?

Галина П О РЫ ВАЕВА.
Семилужкк 
•Томского района».
Что нового в ансамбле? 

Каждый день — новое. Ведь 
люди учатся, трудятся. У 
каждого — общественные 
поручения и заботы. Три ра-

училшц, в клубах базовых чие профессии 
предприятий. За 9 лет да- славит ансамбль, 
но 6.480 концертов. Своего 
зала у «Сибиринки», как и 
у самого Дома культуры 
профтехобразования, нет.
Есть просто широкий кори
дор в здании ГПТУ-19. Своя 
сцена — пока в мечтах.

Раз в месяц ансамбль вы
ступает с творческим отче
том перед зрителями. Это 
большой праздник.

Но каждый праздник

вот что

И все же главное не в ди
пломах и званиях. Самое 
важное — оставить . поглуб
же' след в душе ..зрителей. и 

"самих участников ансамбля.
«Держа в руках - скрипку, 

человек не способен совер
шить плохого», — эта ста
ринная народная мудрость 
приписывается замечатель
ному украинскому мыслите-

ют спецвыпуск стенгазеты.
В этом коллективе прият

но просто побыть, посидеть, 
поговорить, и если не петь, 
то послушать. Вот приехали 
в отпуск из армии Саша 
Пронькин и . Володя Копы
лов, и прежде всего—в Дом 
культуры, на репетиции.

Какой магнит заложен в 
«Сибиринке»? Нынче у ка
ждого из нас дома телеви
зор, радио, масса газет и 
журналов с самой что ни на 
есть интересной информаци
ей, а здесь хотят встретить
ся, увидеть друг друга, пого
ворить о самых простых ве

лю Григорию Сковороде, 
прежде всего труд. «Сиби- Зло и подлинная красота не- 
ринку» знают во многих совместимы. «Сибиринка» 
поселках рыбаков,‘лесозаго- видит срое назначение в 
товителей, нефтяников, хле- том, чтобы, образно, говоря, uv/ 
боробов. Ансамбль побы- дать в руки наибольшему щах.
вал на ударных стройках числу молодёжи скрипку: Тяга к  непосцелствеиному
Оренбуржья, на Урале, Вол- пусть каждый вокруг чувст- обЩеНИю, швГрят еоциоло^ 
reV вуе'г’ как Р°ждается музыка. ги> __ один из психологиче- 

ЦК ВЛКЕдИ поощрил ан- Музыка, хореография — ских парадоксов нашего ве- 
самбль поездкой в Болгарию
и Польшу. Ребята взяли с 
собой музыкальные инстру
менты и костюмы — как 
можно упустить случай и не 
показать веселого сибир
ского характера за грани- 

исполнении  Дины Се- u e!“f i 
'л и так  разеолнобя- 4 ’Летом нынешнего года ан

самбль отправился в Омск 
на зональный смотр-кон
курс самодеятельных кол
лективов профтехобразова
ния.

«О М С К АЯ  П Р А В Д А » (9 июли 
1977 г.) о  «С и би р и н к е»:

«П оговорим  о Смелости в 
творчестве. Когда томичи, 
единственны е на см отре, по
казали  ан ап елльн ое  (б е з  м у
зы к а льн о го  сопровож дения ) 
пение, они вы играли  на этом 
очень м н ого ».

Они «выиграли» в Омске 
целую стопку дипломов. Хо
ровой коллектив и художе
ственный руководитель А. С. жат ключом для 
Севастьянов удостоены зва- сердец, средством 
ния лауреатов I Всесоюзного 
фестиваля самодеятельного 
художественного творчества 
трудящихся. Жюри особо от
метило высокие идейные ка-

самые тонкие средства при
влечения к добру и красоте. 
Они помогают человеку по
знать в себе прекрасное, 
преодолеть плохое.

Конечно, в определенных 
условиях человек может за
ботливо выращивать цветы, 
упоенно играть на скрипке, 
восторгаться звуками и в то 
же время быть • циником, 
равнодушным, бессердечным 
— все зависит от того, с ка
кими другими средствами 
воздействия на духовный 
мир личности будет соседст
вовать воспитание чувства 
прекрасного.

В «Сибиринке» заботятся 
не только о совершенствова
нии вокального или хорео
графического мастерства. 
Музыка, пение, танцы слу- 

открытия 
приобще

ния молодежи к серьезной 
работе ума и души, к кол
лективной выработке вер
ных точек - зрения, зрелых 
оценок явлений жизни. _ .

ка! С ростом общей культу
ры возрастает взаимный ин
терес друг к другу, увели
чивается стремление понять 
другого человека и быть по
нятым им. «Сибиринка» тем 
и дорога ее участникам, что 
создает оптимальные усло
вия для удовлетворения ду
ховных потребностей, в том 
числе потребности в эмоци
ональных переживаниях.

«Д обры й  ден ь, родная «С и 
бири н ка »!

Какую  радость доставили  
вы мне своим  письмом ! Я чи: 
тала  его, и мне назалось . что 
я н ахож усь  вместе с вами. Ко 
мне приш ла Надя Б орзило  и 
так ж адно читала  весточму от 
вас, в ее гла зах  появились 
слезы . Да, да, она плакала  от 
радости — нас помнят в Том- 
сне!

И мы все помним. Разве 
мож но забы ть  то хорош ее и 
доброе , что п олучи ли  в ан
сам бле?

Завидую  вам: вы всегда
и всю ду вместе. Бы приносите 
своими песнями и пляскам и 
радость и сча стли вы е м ину
ты лю дям.

А теп ер ь  нем ного о своей 
сем ье. Нас трое: мой муж  То- 
лик , я и наш лю бим ы й сы-

сердцу люди. Они им дове
ряют самое сокровенное, у 
них просят жизненного со
вета.

«О дна девчонка из Владиво
стока хочет  со мной перепи
сы ваться. Как вы дум аете: 
стоит или нет? С увольнениям и  
в город у  нас туго . Но мне 
ста р ш и н а , ск азал: «П ой деш ь
самым первым, если  вы ведеш ь 
взвод по худож ественной  са 
м одеятельн ости  на призовое 
м есто ».

У  вас, наверное, тепло , в лес 
ходите. Мне бы хоть  на сутки  
к вам. А вообщ е мне служ ба  
нравится. Если к вам приш ли 
новые ребята , то  п усть  гото
вятся именно в К раснознам ен
ный Тихоокеанский  ф лот. 
Здесь и из «с а п о га » делаю т 
настоящ его  человена  — м оря
ка!

Всем-всем приветы , а девча
там ш лю  по поц елую  каждой. 
Пиш ите, куда едете, на какой 
срок.

С м атросским  приветом
СЕРГЕ Й ».

...В просторной комнате— 
будущем музее «Сибиринки» 
— уже тесновато от обилия 
наград, подарков и сувени
ров, фоторассказов о поезд
ках с концертами.

Рядом, в коридоре, слы
шится песня.

«Мйсте'ра из нас получатся,
Кузнецы ковать научатся».
Как это хорошо — вместе 

с профессией . и средним об
разованием получить еще 
духовный потенциал!

В. МОИСЕЕВ.

НА СНИМКЕ: в центре — 
выпускница ГПТУ-13, ныне 
портная ателье «Северянка» 
Галина Деринская. Вот уже 
9 лет танцует она в ан
самбле, восхищая задором, 
тонкой пластикой и граци
ей. Нынче Галина заканчи
вает школу рабочей моло
дежи, и в комсомольско-мо
лодежной бригаде у нее лю
бая работа спорится.

ИСТОРИЯ РАДИОЭЛЕКТРОНИКИ МАРКАХ
Серебряную медаль на меж

дународной филателистической 
выставке в городе Банска-Би- 
стрица в Чехословакии полу

чила коллекция марок, собран
ная профессором Харьковско
го института радиоэлектрони
ки А. Терещенко. Увлечение

филателией —  своеобразное 
продолжение любимой рабо
ты ученого. Более чем трех
тысячное собрание красочных, 
почтовых миниатюр рассказы
вает о развитии радиосвязи, 
радиовещания, телевидения,

применении радио в промыш
ленности и сельском хозяйст
ве, научных исследованиях.

Поиск марок помог позна
комиться со многими интерес
ными людьми. Оживленная пе
реписка завязалась, например,

НА С Ц Е Н Е - К А Л Ь МА Н
ТЕАТР

Вот уже почти полвека 
имя венгерского композито
ра Имре Кальмана не схо
дит с театральных афиш. 
Велика . популярность его 
творчества и у томичей. Но 
хотя композитором написа
но почти два десятка оре- 
ретт, долгая сценическая 
жизнь выпала на долю 
сравнительно немногих. За
то «Сильва», «Марица», 
«Баядера», «Принцесса
цирка» вошли в золотой 
фонд оперетты. Они радуют, 
сегодня и еще долго будут 
радовать поклонников жиз
нерадостного жанра. Секрет 
неувядаемости- . произведе
ний И. Кальмана — в вели- 

. коленной музыке. Щедрой 
рукой доброго волшебника- 
музыканта. И. Кальман на
полнил свои сочинения рос
сыпями певучих, запомина
ющихся мелодий, интона
циями венгерского фольк
лора.

Все это в полной мере от
носится и к партитуре «Ма
рицы». К сожалению, «Ма
рица», как и другие созда
ния И. Кальмана, еще и се
годня на театре нередко 
играется как банальная 
музыкальная пьеса. Поста
новщики, долго не разду
мывая, идут в этих случаях 
проторенной дорожкой на
бивших оскомину опе
реточных штампов, узако
нивая элементы пошлости, 
отсебятины, не раскрывая 
при этом обаяния и глуби
ны кальмановской музыки.

К счастью, томская «Ма
рица» не похожа на подоб
ные спектакли. Постанов
щик оперетты заслуженный 
деятель искусств Молдав
ской ССР Г. Геловани не 
только избежал традицион
ных «кафешантанных» трю
ков, но и сумел вывести 
на сцену живых и сердеч
ных людей с их радостями 
и горестями, с милыми 
странностями, со своей ин
дивидуальной судьбой.

Спектакль, созданный в 
Томском театре музкомё- 
дии, можно назвать му
зыкальной , мелодрамой. 
Наиболее удачным пред
ставляется второй акт, бо- 
йёе цельный и сценически, 
и музыкально. Правда, тан

цы не всегда . работают на 
сюжет 'спектакля. Несмотря 
на купюры, спектакль не
сколько затянут. Где-то в 
конце второго действия ди
намизм его начинает осла
бевать, и даже в поведении 
главных героев появляется 
некоторая статуарность.

На первом месте в спек
такле, несомненно, — музы
ка И. Кальмана, прекрасно 
воплощённая оркестром те
атра, ведомым уверенной 
рукой заслуженного деяте
ля искусств РСФСР и Бу
рятской АССР В. Майме- 
скула. Давно знакомые ме
лодии казались словно бы 
богаче, душевнее, теплее.

Заслуженная артистка 
РСФСР Светлана Скорова 
вносит в характер своей 
Марицы разнообразные, по
рой неожиданные черты. 
Уже в первом акте ее геро
иня, уставшая / от много
численных поклонников, 
является нам не только в 
меру кокетливой, немного 
капризной, но и властной. 
Все это воплощается и му
зыкальна, и сценически с 
добротным артистизмом. 
Многочисленные комиче
ские ситуации, в которые 
попадает Марица, актриса 
обыгрывает с присущим ей 
тактом. Гибкий красивый 
голос певицы звучит ровно, 
выразительно. Скорова — 
певица по-настоящему му
зыкальная. С блеском спе
ла она знаменитую выход
ную арию Марицы. В ду
этах С. Скорова показала 
себя корректной и крепкой 
партнершей. Популярный 
дуэт Марицы и Зупана — 
приглашение героини в Бо
роздин — снискал заслу
женные аплодисменты. -Не
сколько скованнее прозву
чали два дуэта с Тасеило.

Исполнитель роли Тасси- 
ло Н. Капусткин, по-видимо
му, еще осваивается в ролях 
премьерного плана. Завид
ная сценическая внешность 
артиста пока еще не всегда 
сочетается с добротной реа
листической игрой. Видимо, 
Образ Тассило у Капусткина 
еще в работе. Исполнителю 
йреЖде всего надо отказать
ся от театральных (в худ
шем смысле) жестов. В

вокальном же отношения 
претензий к Капусткину 
меньше. Очень эмоциональ
но он спел редко исполняе
мую песню о Будапеште 
«Снова мгла пришла». А вот 
в знаменитом чардаше «Се
годня там у них...» голое 
певца — лирико-драматиче
ский тенор—звучал красиво 
и ровно во всех регистрах, 
но драма героя оказалась 
раскрытой все-таки не до 
конца. В Тассило Капустки
на вообще маловато страст
ного, стихийного порыва, 
душевного огня.

Сцены с  участием «кас
кадного» дуэта. — Лизы и 
Коломана Зупана — это на
стоящая оперетта. Исполни
тели Л. Травкина и М. Дер- 
бенцез очень искрен
ни в различных сцени
ческих >обстоятельствах. 
Молодые актеры отлично 
владеют сплавом артистизма 
и юной непосредственности, 
которые помогают им созда
вать живые полнокровные 
образы. Оба исполнителя 
легко и изящно танцуют. 
Светлой и чистой являет 
нам - Лизу Л. Травкина. 
Удачно спела она сольные и  
дуэтные _ номера.

Запоминаются зрителям и 
персонажи второго плана. 
Безответно влюбленный в.„ 
состояние Марицы солда
фон князь Эстереази, ста
рый дзоренкий Марицы 
Чеко, бывший управляю
щий Бела Терек. Сочные 
актерские краски .нашли 
для своих героев артисты 
Н. Киндяков, А. Пившун, 
А. Коровин. Они ‘лишний 
раз доказали, что в театре 
нет маленьких ролей.

Художественное оформле
ние (Е. Н. Терлецкая) в 
общем отвечает замыслу
спектакля. Оно выполнено 
со вкусом, без опереточной 
«позлащенности».

В целом можно сказать, 
что в спектакле есть доста
точно интересные режис
серское решение, актерские 
работы. Есть свежее, силь
ное, есть и традиционное. 
Это еще раз говорит о том, 
что коллектив ведет плодо
творный творческий поиск.

В. СУЗДАЛЬСКИЙ.
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К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ КИРОВСКОГО 
И ЛЕНИНСКОГО РАЙОННЫХ СОВЕТОВ 

НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

с космонавтом Л. Деминым, 
страстным коллекционером, 
внучкой изобретателя радио 
Александра Попова, которая 
работает директором музея- 
квартйры ученого в Ленин
граде. (ТАСС).

Четвертая сессия Киров
ского районного Совета на
родных депутатов состоится 
29 декабря 1977 года, в 15 ча
сов, в помещении Дома 
культуры политехнического 
института (ул. Усова, 13-6). 
Повестка дня: 1. О задачах 
районного Совета народных 
депутатов, вытекающих из 
Конституции СССР, реше
ний октябрьского Пленума 
ЦК КПСС и доклада Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета' 
СССР товарища Л. И. Бре
жнева на внеочередной сес
сии Верховного Совета 
СССР. 2 О плане экономиче
ского и социального разви
тия района на 1978 год. 3.0  
бюджете района на 1978 год 
и об Исполнении бюджета 
за 1976 год.

На сессию приглашаются 
руководители предприятий, 
организаций, учреждений, 
■учебных заведений, секре
тари партийных и комсо- 

' мольских организаций, пред
седатели ФЗМК, председа
тели домовых . и кварталь
ных комитетов.

Кировский райисполком.

29 декабря с. г., в 15 часов, 
в зале заседаний облпотреб
союза (пер. Совпартшколь- 
ный, 10) состоится заседание 
четвертой сессии Ленинско
го районного Совета народ
ных депутатов. Повестка 
дня: 1. О задачах районного 
Совета народных депутатов, 
вытекающих из Конститу
ции СССР, решений ок
тябрьского Пленума ЦК 
КПСС, доклада Генерально
го секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР то
варища Л. И. Брежнева на 
внеочередной сессии Вер
ховного Совета СССР. 2. О 
плане социально-экономиче
ского развития района на 
1978 год. 3. Об исполнении 
бюджета района за 1976 г. и 
о бюджете на 1978 г. 4. О 
перспективном плане рабо
ты на 1978 год. 5. Депутат
ский запрос.

На сессию приглашаются 
руководители промышлен
ных предприятий, секрета
ри партийных организаций, 
председатели фабрично-за
водских комитетов, началь
ники финансовых отделов и 
главные бухгалтеры.

Ленинский райисполком.

25 декабря. «В осем ь  лю бя 
щ их ж ен щ и н » —  19-30.

ТОМСКИЙ ТЕ А Т Р  
МУЗКОМЕДИИ

Б пом ещ ении драмтеатра
26 декабря. «Ц ы ган ск ая  л ю 

б о в ь » — 19-30.

25 декабря. «З о р р о »  (две с е 
рии: — 14, 17, 20.'

26 декабря. «В ы соки й  б ло н 
дин в черном  боти н к е » —  18,
20.

ф ильм ов
9, 13, 15,

деву-

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

25 — 26 декабря. Киноф ести
валь комедийны х 
Госф ильм оф онда —
17. 19, 21.

25 декабря. «П ервая
шиз» — 11. _ ■

26 декабря. «Д етство  Горь- 
ного» — 11.

имени М. ГОРЬКОГО 
. 25 декабря. К иноф естиваль
ком едийны х ф и льм ов  Гос
ф ильм оф онда. Зал кинохрони
ки. «К осм аты е р оби н зон ы », 
«П ти ц ы  и звери  у  себя  д ом а », 
«Г о л у б ы е  о ж е р е ль я » —  9,
11-10. 13-20. 15-30, 17-40. «К о м 
позитор А натолий  Н овинов», 
«П р о  ж ивы е ч а сы », «Ф и т и л ь »  
№ 163 —  10-05, 12-15, 14-25,
16-35.

26 декабря. Киноф естиваль 
ком едийны х ф ильм ов  Гос
ф ильм оф онда. Зал кинохрони 
ки. «Г р у зи н ск и е  р и тм ы », «Т а- 
транский зап оведн и к », «Ф и 
т и л ь »  № 157 —  9, 10-05, 11-10,
12- 15, 13-20, 14-25, 15-30, 16-35, 
17-40.

«ОКТЯБРЬ»
25— 26 декабря. М ультсбор - 

мик № 51 —  10-30. Киноф ести
валь ком едийны х ф ильм ов  
Г осф ил ьмоф онда.

«СИБИРЯК»
25 декабря. М ультсборнм к

№ 59 —  9-20. «П охи щ ен и е  в 
П ар иж е» (две серии ) —  11,
13- 30, 21. К иноф естиваль ком е
дийны х ф ильм ов  Госф нльм о- 
ф онда —  16. 17-40, 19-20.

26 декабря. М ультсбор ник  
М» 8 —  9-20. «Х и тр ость  против 
а лч н ост и » (две серии ) —  И .  
13-30. 21. К иноф естиваль ко
медийны х ф ильм ов  Г осф и ль 
моф онда —  16. 17-40, 19-20.

«ПИОНЕР»
25 декабря. «Д е ло в ы е  лю д и »

— 9. 10-40, 12-20, 14. 15-40.
К иноф естиваль ком едийны х 
ф и льм ов  Госф ильм оф онда  — 
17-20, 18-50, 20-20. 21-50.

26 декабря. «Ф и н и ст  — Я с 
ный Сокол» .—  9, 10-40, 14-40,
16-20. Кинопанорама — 12-20. 
«Г ен е р а лы  песчаны х к а р ье
р о в » —  18, 19-55. 21-50.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
25 декабря. «Д орогая  Л уи 

з а »  — 15, 17.
26 декабря. «С ек р ет  п лем е

ни б о р о р о » —  19. 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
25 декабря. М ультсбор н и к  

?* 20 — . 12. 13. «С ед ьм ое  п уте
ш ествие Синдбада» —  15. 17,
19, 21. К онцертны й  зал. «С ед ь 
м ое путеш ествие Синдбада» —

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
- 25 . декабря, «Т ы  — мне, я —. 

т е б е »  —  19, 21.

26 декабря. «О перация в 
С та м буле » —  19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

25 декабря. «Н а  войне, мак 
на вой н е» —  15. «С олд аты
св о бод ы » (3-я -и 4-я серии ) —  
17, 20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

25 декабря. «Б о б б и » (две 
серии ) —  15, 17-50, 20-40.

26 декабря. • «С ед ьм ое  пу
теш ествие Синдбада» —  15,
17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

-25 декабря. «К р у го св ет н о *  
путеш ествие Кота в с а п о га х » 
—  15. «Р ук оп ож а ти е  в косм о
се  «С о ю з » — «А п о л л о н »  —
16-20.. (

25 декабря 
Концертный зал

Литературный театр 
РАЗМЫШЛЕНИЕ 

о ВАСИЛИИ ШУКШИНЕ 
(спектакль-концерт без 

антракта)
Рассказы: «Охота жить», 

«Штрихи к портрету», «Ми
кроскоп», «Версия», «Привет 
Сивому».

Исполнители -г-, артисты 
Красноярской филармонии. 

Начало ;— в 19 час. 30 мин. 
Билеты продаются.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Туле на трех- или четы
рехкомнатную квартиру в 
Кировском районе г. Томска.

Обращаться: г. Томск, тел. 
№ 92-7-87.

П Р И  У С Т Р О Й С Т В Е  
СОБЛЮ ДАЙТЕ ПРАВИЛА

г ш т г т т п ш ш ш т ? »  и
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бенгальские
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Во многих домах й квартирах ярко украшенная елка 
приносит радость взрослым и детям. Украшая елку, не за
будьте о мерах предосторожности.

Н О В О Г О Д Н И Х  Е Л О К  
ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

ПОМНИТЕ:

Елка устанавливается на устойчивом основании вдали 
от приборов отопления: ветки и верхушка елки не дол
жны касаться потолка и стен; освещение елок разрешает
ся только электрическое, мощностью каждой электриче
ской лампочки не более 12 ватт; при отсутствии в здании 
электричества елка устраивается в дневное время;-поме
щение, где проводится елка, обеспечивается необходимым 
количеством перзичных средств пожаротушения (огнету
шителями, емкостью с водой, ящиком с песком и лопата
ми); в общественных зданиях елка устанавливается не 
выше второго этажа, помещение должно иметь не менее 
двух выходоз-

При устройстве елок в детских, учебных, ^лечебных и 
других общественных зданиях необходимо получить раз
решение в ближайшей пожарной охране.

ВОСПРЕЩАЕТСЯ:
Освещать елки свечами, украшать их игрушками из 

целлулоида, бумаги, ваты,-не пропитанной огнезащитным 
составом и другим воспламеняющимся материалом, зажи
гать фейерверки и бенгальские огни; пользоваться хло
пушками, одевать участников праздника елки в бумаж
ные и ватные костюмы, не пропитанные огнезащитным 
составом (пропитка производится по адресу: г. Томск, ул. 
Яковлева, 29, в районах области — районными добро
вольными пожарными обществами).

Ответственность за соблюдение противопожарных пра
вил при ' проведении елок возлагается на руководителей 
предприятий, учреждений, общественных организаций.

Отдел пожарной охраны УВД Томского
облисполкома.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 25 декабря 
ПЕРВАЯ П РО ГРА М М А  

МОСКВА
10.00. Новости. 10.10. Ця. 

«На зарядку становись'».
10.30. Цв. «Будильник». 11.00. 
«Служу Советскому Союзу!*.
12.00. Цв. Встреча юнкоров 
телестудии «Орленок* с Геро
ем Социалистического Труда 
директором ПТУ X? 180 г. Мо
сквы В. С. Филипповым. 13.00. 
Цв. «Музыкальный киоск».
13.30. Цв. «Сельский час». 
14.35. Цв. «В гостях у сказки*. 
«Двенадцать месяцев*. 2 -я  
серия. 15.55. Цв. «Междуна
родная панорама*. 16.40. Ия. 
«Приключения Незнайки к его 
друзей». 9-я. 10-я серии. 17.20. 
Цв. Премьера документально
го фильма «Ближний Восток: 
время испытаний». Автор — 
политический обозревател ь 
Ф. _.Сейфуль-Мулюков. 18.20. 
«Ирония судьбы, или С лег
ким паром*. Художественный 
телефильм. 1-я и 2-я серии. 
R перерыве —' «Новости».
22.00. Цв. «Клуб кинопутя- 
шествий». Ведущий —; О. К. 
Игнатьев. 23-00. «Время»,
23.30. Цв. «Мелодии .и р и т м ы  
варчбежной эс.трады*. 00.20 — 
00.30. Новости.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 26 декабря 

ПЕРВАЯ П РО ГРА М М А  

МОСКВА
10.00. Новости. 10.10, Цв.

Утпеиняя гимнастика. 10.30— 
13.20. Ив. «В гостях у сказки», 
«Двенадпать меся пев». 1-я. 2-я 
(серии. 16.00. Программа доку
ментальных телефильмов,
16.30. 1Те. «Звездочет*. Телеки- 
знойный журнал. 17.15. Ив, 
Э. Григ. Конперт для фортепь
яно с оркестром. Дирижер — 
М. Шостакович. Исполняет 
симфонический оркестр ЦТ . я 
БР.

ТОМСК

17.45. «Сельская «новь*. 
«Слово сдержали». На тру
довой вахте — механизаторы 
совхоза имени 50-летил СССР. 
*По следам наших рейдов». 
18.10. «Сегодня на важнейших 
стройках*. Томский заЕОД 
ДСП. 18.35. Новости.

МОСКВА

18.45. Цв. «Юбилейному голу 
— ударный финиш!*. Рапор- 
tvtot трудящиеся Московской 
области. 19.30. Новости. 19 40. 
Пв. В. Драгунский. * «Дениски
ны рассказы». Читает народ- 
ный артист СССР В. Хохряков. 
19.55. Н*. Полевая почта «Под
вига». 20.25. Цв. Впервые на 
телевизионном экране. Спек
такль Свердловского театра 
музыкальной комедии «Хелло, 
Долли». Музыка Дж. Германа.
22.30. «Бремя». 23.30. Цв. Кон
церт молодых артистов Боль
шого театра СССР. 00.00. Цв. 
«Солнце в ладони». Премьера 
лпкхментального телефильма. 
00.30 — 00.40. Новости.

ВТОРАЯ П РО ГРА М М А  
ТОМСК

19.30. «Четвертое поколе
ние». Документальный теле
фильм. 19.45. «Томску — вы
сокую дисциплину труда и 
быта». Репортаж с заседания 
товарищеского суда завода 
резиновой обуви. 20.20. «Бе
лый башлык». Художествен
ный фильм,. (Киностудия им. 
Довженко. 1975 г.). 21.50 —
22.00. Новости.
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